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Зимние лесовозные дороги
Йля того, чтобы увеличить суточную 

вывозку древесины, необходимо как мож
но быстрее пустить в эксплуатацию все 
лесовозные дороги сезонного действия.

Зимой 1956— 1957 годов на лесозагото
вительных предприятиях комбината «Том- 
лес» должно работать 20 автомобильных и 
тракторных ледяных дорог, большое коли
чество конно-ледяных и конно-снеяСных 
лесовозных дорог сезонного действия. Про
тяженность автомобильных и тракторных 
ледяных дорог более трехсот километров.
В первом квартале 1957 года по дорогам 
сезонного действия (не считая конно- 
снежных) предполагается перевезти леса 
43 процента от общей вывозки по комби
нату.

Огромное значение зимних лесовозных 
дорог хорошо видно на примере мно
гих леспромхозов. Нибегинский лес
промхоз в настоящее время отстает. За 
10 месяцев текущего года он задолжал го
сударству 14,6 тысячи кубометров леса.
В ноябре леспромхоз хотя и увеличил су
точную вывозку древесины, но темпы ра
боты еще не обеспечивают выполнение 
годового плана и принятых обязательств. 
Дело в том, что леспромхоз до сих пор не 
пустил в эксплуатацию три тракторных 
ледяных дороги на Нибегинском, Еузуров- 
ском и Уткинском лесозаготовительных 
пунктах. По этим трем дорогам леспромхоз 
сможет вывозить по 1.500 кубометров ле
са в сутки. Это 70 процентов от общей 
вывозки.

Коллектив Парабельского леспромхоза 
сможет выполнить государственный план 
лесозаготовок благодаря пуску в эксплуа
тацию зимних лесовозных дорог. Однако 
предприятие тянет с пуском дорог. До сих 
пор не действуют тракторные ледяные до
роги на Березовском, Пайдугинском, Чузи- 
ковском и Комбареком лесопунктах, не ра
ботают конно-ледяные и снежные лесовоз
ные дороги. Из-за этого леспромхоз еже
дневно недодает большое количество леса.
Во второй декаде ноября он вывозил до 
800 кубометров в сутки, после пуека до
рог сезонного действия он сможет достав
лять на нижний склад по Г.500 кубомет
ров леса.

По вывозке древесины в ноябре Молча- 
новский леспромхоз занимал предпослед
нее место. За 25 дней ноября он ни разу 
не выполнил суточный график вывозки 
древесины. Резкое отставание предприятия 
в ноябре объясняется тем, что из девяти 
конно-ледяных и снежных дорог на Че- 
ремховском и Верхне-Соровском лесозаго
товительных пунктах ни одна дорога не 
работала. Вместо того, чтобы ежесуточно
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отгружать по 1.200— 1.300 кубометров
леса, леспромхоз вывозит вдвое меньше.

Плохо работает зимняя автомобильная 
дорога Томского леспромхоза «Омутная —  
34-й километр» протяженностью 44 ки
лометра. В прошлую зиму по ней было 
вывезено 55,5 тысячи кубометров. Было 
оставлено на верхних складах 2,5 тысячи 
кубометров леса. Качество древесины за ле
то ухудшилось. Сейчас на Омутинском ле
сопункте имеется 25 тысяч кубометров 
леса, кроме этого зимой будет заготовле- 

I но и подвезено еще 25 тысяч кубометров.
1 Для вывозки древесины необходимо 20 ав
томобилей, а в леспромхозе их 10. 
Они не обеспечат вывозку древесины с 
Омутной. Необходима помощь комбината 
«Томлес». Заготовленный лес должен быть 
вывезен при любых условиях.

Не работает также большое количество 
сезонных лесовозных дорог в Каргасок- 
ском, Пышкино-Троицком, Чаинском и 
других леспромхозах. На многих предприя
тиях плохо используют трелевочную 
технику, не борются за увеличение выра
ботки на каждый работающий механизм 
и не создают запасов древесины у трасс 
лесовозных дорог. Это может привести к 
большим перебоям в работе леспромхозов, 
к простоям подвижного состава, тракторов, 
автомобилей.

Неправильно поступают руководители 
некоторых леспромхозов, когда не строят 
ледяных дорог, а ограничиваются снеж
ными. Снежные дороги менее производи
тельны, поездная вывозка на них не при
меняется, весной они быстрее выходят из 
строя, и поэтому срок эксплуатации их 
сокращается.

Зимой прошлого года были случаи, ког
да на отдельных дорогах не доставало по
движного состава, дорожного и снегоочи
стительного инвентаря, колодцев для по
ливки дороги, не хватало щитов для сне
гозадержания. Все эти недостатки отрица
тельно сказывались на работе дорог се
зонного действия.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том, чтобы как 
можно быстрее ввести в действие все ле
совозные дороги сезонного действия. Необ
ходимо в широких масштабах организо
вать поездную вывозку. Следует также 
своевременно подготовить подвижной со
став, инвентарь для ухода за дорогами.

Быстрейший пуск лесовозных дорог се
зонного действия —  одна из главных за
дач работников лесной промышленности 
области в настоящее время.

Т о в а р и щ у  ЖУКОВУ  
Георгию Константиновичу

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет 
Министров Союза ССР горячо приветствуют Вас, выдающегося полководца, видного 
деятеля Коммунистической партии и Советского государства, в день Вашего шести
десятилетия.

Коммунистическая партия и советский народ высоко ценят Ваши заслуги в 
строительстве Вооруженных Сил, в защите социалистического Отечества. В суро
вые годы Великой Отечественной войны Вы умело и мужественно руководили со
ветскими войсками в решающих сражениях за свободу и независимость нашей 
Родины. В годы мирного труда Вы неустанно отдаете все силы и знания дальней
шему строительству Советского государства, делу укрепления обороноспособности 
страны.

Сердечно желаем Вам, наш друг и товарищ, дорогой Георгий Константинович, 
доброго здоровья, многих лет жизни и дальнейшей плодотворной деятельности на 
благо советского народа, во имя торжества коммунизма.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СОЮЗА ССР.

О
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Президиума Верховного Совета СССР 
награждении Министра обороны СССР Героя Советского

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении писателя Тихонова Н. С. 

орденом Ленина
В связи с шестидесятилетием со дня рождения писателя Тихонова Н. С. и от

мечая его выдающиеся заслуги в развитии советской литературы, наградить 
тов. Тихонова Николая Семеновича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
„  „  А. ГОРКИН.
Москва, Кремль,
1 декабря 1956 г.

О т ъ е з д  из МосквЬя дел ега ц и и  
В с е к и т а й с к о г о  собр ан и я  

народнЫ х п р е д с т а в и т е л е й
2 декабря из Москвы в Прагу , на само

лете «ТУ-104» вылетела делегация Все
китайского собрания народных представи
телей, возглавляемая заместителем пред
седателя ВСНП мэром города Пекина Пын 
.Чжэнем.

Представители великого китайского на
рода, находившиеся в советской стране 
по приглашению Верховного Совета СССР, 
побывали в Иркутске, Омске, Ленинграде, 
Ташкенте, Тбилиси. Основную часть вре
мени гости провели в Москве. Повсюду их 
советские люди встречали, как самых 
близких друзей, как родных братьев. По
ездка делегации по СССР вылилась в 
подлинную демонстрацию единства и 
сплоченности двух великих народов.

Внуковский аэродром. Здесь —  много
численные представители трудящихся 
Москвы. На здании аэропорта и на флаг
штоках вывешены государственные фла
ги Китайской Народной Республики и Со
ветского Союза. Среди провожающих —  
Председатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР П. П. Лобанов, Председатель 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР В. Т. Лацис, Заместители Пред
седателя Президиума Верховного Совета 
СССР М. П. Тарасов и Т. Кулатов, член 
Президиума Верховного Совета СССР 
И. В. Капитонов, Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, 
Заместитель Председателя Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР П. Т. 
Комаров, министры СССР, многочислен
ные представители советской и иностран
ной печати.

Делегацию провожали Посол Китайской 
Народной Республики в СССР Лю Сяо, 
Полномочный Министр, Советник Посоль
ства КНР в СССР Чэнь Чу, Посол Чехо
словацкой Республики в СССР Яромир 
Вошаглик, Советник Посольства Чехосло
вацкой Республики в СССР Л. Вацата.

Парламентскую делегацию Китайской 
Народной Республики сопровождает до 
Праги заместитель начальника Канцеля
рии Президиума Верховного Совета СССР 
В. Г. Высотин.

С делегацией выехал также первый 
секретарь Посольства КНР в СССР Вэй 
Бао-шань.

Перед отбытием из Москвы тов. Пын 
Чжэнь перед микрофоном сделал следую
щее заявление:

—  Дорогие товарищи и друзья!
Делегация Всекитайского собрания на

родных представителей после двухнедель
ного визита в великом Советском Союзе 
покидает г. Москву и советскую землю, 
прощаясь со своим самым близким бра
том —  советским народом.

В дни пребывания нашей делегации в 
Советском Союзе везде и веюду мы встре
чали самую теплую братскую встречу и 
радушный прием. Все члены нашей деле
гации чувствовали себя здесь, как дома. 
Все мы собственными глазами видели ог
ромные успехи, достигнутые миролюби
вым советским народом во всех областях 
строительства социализма и коммунизма 
под^ руководством великой Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Совет
ского правительства. Мы глубоко пони
маем искреннюю дружбу советского наро
да к китайскому народу. Мы передадим 
обо всем этом китайскому народу, как 
самый ценный подарок от советского на
рода.

Разрешите мне еще раз от имени 600- 
миллионного китайского народа выразить 
Коммунистической партии Советского 
Союза, Верховному Совету СССР, Совет
скому правительству. Московскому город
скому комитету партии, Московскому го
родскому Совету депутатов трудящихся и 
всему советскому народу самую искрен
нюю благодарность за проявленное к нам 
дружеское отношение и пожелать вам 
всем новых успехов в созидательном тру
де.

Желаю всему советскому народу новых 
успехов в его созидательном труде!

Да здравствует вечная и нерушимая 
дружба между народами Советского Сою
за и Китая!

Да здравствует единство социалистиче
ских стран во главе с Советским Союзом!

Да здравствует великий советский на
род!

Да здравствует дружба между Москвой 
и Пекином!

Да здравствует мир во всем мире!
До свидания, дорогие товарищи и 

друзья!
Провожающие преподносят Пын Чжэнго 

и его заместителям Ли Цзи-шэню, Чэн 
Цяню, Чжан Бо-цзюню, Ху Цзы-ану и 
другим членам делегации букеты цветов, 
обмениваются дружескими рукопожатия
ми, обнимаются и целуются.

Самолет поднимается в воздух и берет 
курс на Прагу,

(ТАСС).

О переговорах между Правительственными 
Делегациями Советского Союза и Румынской 

Народной Республики
Г декабря в Кремле продолжались переговоры между Правительственными 

Делегациями Советского Союза и Румынской Народной Республики. Как и прежде, 
переговоры проходили в деловой и сердечной обстановке и при полном взаимном 
понимании.

С советской стороны в переговорах приняла участие Правительственная Деле
гация в составе Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина, Первых 
заместителей Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна и М. 3. Сабуро
ва, а также участвовали Председатель Госплана СССР Н. К. Байбаков, Министры 
А. Г. Зверев, И. Г. Кабанов, начальник Главного управления по делам экономиче
ских связей К. И. Коваль, заместитель Министра иностранных дел СССР Н. С. Па- 
толичев, Посол СССР в РНР А. А. Епишеь, и. о. Заведующего отделом печати МИД 
СССР М. А. Харламов, заместитель Заведующего 5-м Европейским отделом МИД 
СССР К. Д. Левычкин.

С румынской стороны в переговорах приняла участие Правительственная Де
легация РНР в составе Председателя Совета Министров Румынской Народной Рес
публики Киву Стойка, заместителя Председателя Совета Министров РНР Бырлэдяну 
Александру, Председателя Госплана РНР Марин Гастона, Министров РНР Мэнеску 
Маня и Попеску Марчела, а также участвовал заместитель Председателя Госплана 
РНР Цейгер Симеон.

Делегации рассмотрели предложения экспертов по вопросам, которые интере
совали Правительства СССР и РНР, и установили наличие полного согласия по об
суждавшимся вопросам. Было условлено опубликовать Заявление Правительствен
ных Делегаций Советского Союза и Румынской Народной Республики о состояв
шихся переговорах.

Г а з е т а  „ С о в е т с к а я  а в и а ц и я “
I  декабря 1956 года вышел в свет 

первый номер газеты «Советская авиа
ция», орган Министерства обороны Союза 
ССР. Он открывается передовой статьей 
главного Маршала авиации П. Ф. Жигаре- 
ва «Повышать боевое мастерство».

На страницах газеты напечатаны
статьи, рассказы, стихи о советской авиа
ции. Ряд материалов посвящен учебе лет
чиков, достижениям современной совет
ской и зарубежной авиационной техники.

(ТАСС).

Союза Маршала Советского Союза Жукова Г. К. орденом 
Ленина и четвертой медалью „Золотая Звезда"

В связи с шестидесятилетием со дня рождения Министра обороны СССР Героя 
Советского Союза Маршала Советского Союза Жукова Г. К. и отмечая его выдаю
щиеся заслуги перед Коммунистической партией и советским народом, наградить 
товарища Жукова Георгия Константиновича орденом Ленина и четвертой медалью 
«Золотая Звезда».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
„  А. ГОРКИН.
Москва, Кремль, i
1 декабря 1956 г.

ЗА ЛУЧШИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛЕ В 
СОРЕВНОВАНИИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯ

ТИИ КОМБИНАТА «ТОМЛЕС» НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ 
ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ СЛЕДУЮЩИЕ ЛЕСПРОМХОЗЫ, 
ЛЕСОПУНКТЫ И МАСТЕРСКИЕ УЧАСТКИ:

1. ЕРГАИСКИЙ леспромхоз (директор тов. Вифлиемский, 
секретарь партийной организации тов. Макаров, председатель 
рабочего комитета тов. Середа), выполнивший годовой план 
5 ноября и в 25 ноября давший сверх плана 18.000 кубомет
ров леса.

2. ПЕРВЫЙ лесозаготовительный пункт Ергайского лес
промхоза (начальник тов. Орехов, технорук тов. Богрунов), 
выполнивший годовой план 16 октября.

3. Лесопункт ТУНГУССКИЙ БОР ЛАНСКОГО леспромхо
за (начальник тов. Очкин, технорук тов. Анциферов), выпол
нивший годовой план 16 октября.

4. Мастерский участок тов. ЕПИМАХОВА из Ергайского 
леспромхоза, выполнивший годовой план 16 октября.

5. Мастерский участок тов. ШЕРКШНАСА из Лайскбго 
леспромхоза, выполнивший годовой план 12 октября.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

График цикличности- 
всем леспромхозам

Большинство лесозаготовительных пред
приятий комбината «Томлес» в третьей 
декаде ноября продолжало наращивать 
темпы лесозаготовок и увеличивать су
точную вывозку древесины. Это дало воз
можность комбинату «Томлес» в целом 
справиться с выполнением месячного 
плана лесозаготовок. Но эти темпы еще 
недостаточны для того, чтобы дать сверх 
годового плана 120.000 кубометров леса.

По выполнению ноябрьского плана вы
возки древесины (в процентах) лесозаго
товительные предприятия комбината 
«Томлес» занимают следующие места:

1 Ерасноярский 127,7
2 Колпашевский 122,7
3 Еалтайский 122,2
4 Ергайский 120.0
5 Зырянский 119,3
6 Бакчарский 118,4
7 Асиновский 113,3
8 Пышкино-Троицкий 112,6
9 Тегульдетекий 112,3

10 Берегаевский 112,0
11 Томский 111,4
12 Лайский 106,6
13 Тимирязевский 106,0
14 Каргасокский 103,1
15 Парбигский 99,0
16 Парабельский 98,5
17 Нибегинский 96,0
18 Чаинский 94,1
19 Средне-Чулымский 84,4
20 Молчановский 83,6
21 Еуяновский 64,7
Лесозаготовительные предприятия ком

бината «Томлес» в этом году получили 
большое количество новой лесозаготови
тельной техники: тракторов, лебедок,
электропил, паровозов, мотовозов и т. д. 
Лесозаготовители располагают всем для 
того, чтобы ежедневно наращивать тем
пы заготовки, подвозки и вывозки леса. 
Главное сейчас состоит в том, чтобы пра
вильно организовать труд на лесозаго
товках и высокопроизводительно исполь
зовать все средства производства.

Огромную помощь в этом деле должен 
оказать цикличный метод организации 
лесосечных работ. Поэтому одна из глав
ных задач хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том, чтобы широ
ко распространить этот передовой метод, 
навести порядок в организации производ
ства и труда на лесозаготовках.

Мастерские участки Ергайского, Лай- 
ского, Тимирязевского, Асиновского и 
других леспромхозов, работающие по гра
фику цикличности, из месяца в месяц 
выполняют и перевыполняют установлен
ные им задания. На цикличных мастер
ских участках, как правило, порядок в 
лесосеках, нет простоев техники, рабочих, 
выработка на машиносмену выше пла
новой, комплексная выработка достигает 
6— 9 кубометров на списочного рабочего 
в лень.

Н а к а н у н е  1 5 -л ет и я  р а згр о м а  н ем ец к о -  
ф а ш и ст ск и х  в о й с к  п о д  М о ск в о й

Советский народ широко отме
чает 15-ю годовщину начала 
контрнаступления Советской Ар
мии под Москвой, завершившегося 
первым поражением немецко-фаши
стских войск во второй мировой 
войне. В битве, развернувшейся 
тогда на подступах к столице, со
ветский народ и его Вооруженные 
Силы разбили отборные дивизии 
фашистской Германии. Был раз
веян миф о «непобедимости» гит
леровской армии, сорваны расче
ты гитлеровцев на достижение 
«молниеносной» победы над 
СССР.

В городах, селах, воинских ча
стях проводятся доклады и бесе
ды, посвященные знаменательной 
дате. На фабриках, заводах, в уч
реждениях и учебных заведениях 
и колхозах организуются встречи 
с участниками исторической бит
вы. Тепло, сердечно встречают 
трудящиеся бывших воинов, тех, 
кто с оружием в руках стойко 
оборонял Москву, а затем погнал 
фашистов прочь от советской сто
лицы.

В одной из воинских частей 
Московского военного округа от
крыта «комната боевой славы». 
Молодые воины знакомятся здесь 
с тем, как развертывались бои, 
узнают о бессмертных подвигах 
солдат и офицеров, S героизме

коммунистов и комсомольцев. Мо
сковская партийная и комсомоль
ская организации направили на 
фронт в те дни около 100 тысяч 
коммунистов и 260 тысяч комсо
мольцев. Многие солдаты и офи
церы перед боем подавали заяв
ления с просьбой принять их в 
ряды партии, в комсомол.

В подразделениях Н-ской диви
зии, сформированной в 1941 году 
из московских рабочих и служа
щих, сейчас проходят встречи мо
лодых бойцов с участниками раз
грома немецко-фашистских войск 
под Москвой.

В «комнате боевой славы» 
Н-ской части гвардейской Таман
ской дивизии имени М. И. Кали
нина очень интересно прошла 
встреча солдат и сержантов с ра
бочими и служащими завода 
«Серп и молот» — бывшими за
щитниками столицы.

Каждый день на улицах Моск
вы можно видеть экскурсантов, 
приехавших из разных мест стра
ны. С волнением слушают они 
рассказы о том, как выглядел го
род в ноябрьские — декабрьские 
дни 1941 года, в знаменательный 
день 6 декабря, когда началось 
контрнаступление советских войск. 
На окраинах были воздвигнуты 
баррикады, на ближних подступах 
к городу вырыты окопы, устроены 
противотанковые укрепления, ог

невые точки. Воинские части, на
ходившиеся в московской зоне 
обороны, готовы были умереть, 
но не пустить врага к Москве.

Экскурсанты узнают, что части, 
принимавшие участие в военном 
параде на Красной площади 7 но
ября 1941 года, прямо отсюда по
шли на фронт. Они двигались по 
улице Горького, Волоколамскому 
шоссе...

Экскурсионный автобус едет по 
этому пути. Гранитные обелиски 
с изображением орденов Победы 
и Славы являются памятниками 
мужества, отваги, героизма совет
ских воинов в дни Великой Оте
чественной войны.

По местам исторической битвы 
под Москвой совершают экскур
сии молодые воины частей мо
сковского гарнизона. Перед их 
глазами встают эпизоды сраже
ния. Воины склоняют свои голо
вы у могил героев, отдавших 
жизнь за Москву, за Родину. Бес
смертны подвиги тех, кто участво
вал в обороне и разгроме гитле
ровских войск под Москвой.

К 15-й годовщине исторической 
победы Советской Армии под Мо
сквой Центральный музей Совет
ской Армии совместно с Цент
ральным Домом Советской Армии 
имени М. В. Фрунзе готовит боль
шую выставку.

(ТАСС).

На передовых предприятиях комбината 
«Томлес» цикличный метод начал приме
няться в ноябре 1953 года, после.выхо
да в свет постановления ЦК КПСС и Со
вета Министров «О ликвидации отстава
ния лесозаготовительной промышленно
сти». Одним из первых мастерских уча
стков, начавших внедрять • цикличный ме
тод, был участок старшего мастера тов. 
Рымши из Тимирязевского леспромхоза. 
Благодаря цикличному методу мастерский 
участок тов. Рымши из года в года справ
ляется с выполнением своего задания. В 
этом году он 5 ноября выполнил годовой 
план. С каждым годом на участке повы
шается производительность труда, растет 
выработка на механизмы. Если в 1954 
году на каждый списочный трактор было 
выработано по 9 тысяч кубометров, то в 
1955 году выработка составила 10,2 ты
сячи кубометров, а за 9 месяцев 1956 
года —  14,3 тысячи кубометров.

Хорошие производственные показатели 
имеют также мастерские участки тт. Епи- 
махова, Германа и Гериханова из Ергай
ского леспромхоза, Шеркшнаса, Худашева 
и Кишкина из Лайского леспромхоза, Ло- 
бина из Бакчарского леспромхоза и т. д. 
Все они уже закончили свои годовые за
дания и успешно трудятся, вывозя лес 
сверх плана.

Но в большинстве леспромхозов комби
ната «Томлес» дело с внедрением тшклич- 
ного метода обстоит неудовлетворительно. 
Количество мастерских участков, работа
ющих по цикличному методу, все время 
меняется. Если в первом квартале пх бы
ло 62, то в октябре по циклу работало 
всего 44 участка.

Велика текучесть мастеров. Это недо
пустимо. Многие мастера, главные инже
неры и директора леспромхозов допуска
ют грубейшие отступления от Положения 
о графике цикличности. Основное нару
шение в том, что не создаются подготови
тельные бригады и подготовку лесосек и 
верхних складов ведут сами комплексные 
бригады. Допускается текучесть рабочих 
комплексных бригад, не закрепляются ре
зервные механизмы, не выделяются за
пасные части к ним.

Некоторые руководители предприятий 
до сих пор в цикличном методе не видят 
тех огромных преимуществ, которые он 
дает. !!>>j f

Нужно вести решительную борьбу с 
проявлением косности и консерватизма в 
этом важном деле. Цикличный метод —  
огромный резерв для повышения произ
водительности труда. Следует сделать уп
рек в адрес райкомов партии Тегульдет- 
ского, Верхне-Кетекого и Пышкино-Тро- 
пцкого районов, которые пустили эту ра
боту на самотек.

Задача хозяйственных руководителей, 
инженерно-технических работников, пар
тийных и профсоюзных организаций лес
промхозов заключается в том, чтобы в 
кратчайший срок шире распространить 
цикличный метод и добиться, чтобы все 
мастерские участки, работающие по цик
личному методу, не только выполняли, но 
и перевыполняли задания. Райкомы 
КПСС и райисполкомы должны постоянно 
контролировать организацию труда на ле
созаготовках. I

АСИНОВСНИЙ ЛЕСПРОМХОЗ 
ВЫПОЛНИЛ ГОДОВОЙ ПЛАН

30 ноября коллектив Асиновского 
леспромхоза завершил годовой план. 
Больше-Юксинский и Копыловский ле
созаготовительные пункты план года 
выполнили еще раньше. Коллектив 
Больше-Юксинского лесопункта дал 
уже 2 тысячи кубометров леса сверх 
годового плана.

24 ноября закончил годовой план ма
стерский участок тов. Соловых с Боль* 
ше-Юксинскогб лесопункта. На 111— 
114 процентов выполнили ноябрьский 
план мастерские участки, где мастера
ми тт. Бурдин и Орлов.

М. КОЛЕСНИКОВ,

НВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН 
ПЕРЕВЫПОЛНЕН

КАРГАСОК. (По телефону). Рыбаки й 
рыбачки артелей имени Буденного и име
ни Чапаева успешно ведут подледный 
лов рыбы. План четвертого квартала имй 
уже выполнен на 161— 191 процент, ^
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Устранить шаблон в политической агитации
Политическая агитация является важ

нейшим звеном идеологической работы 
Коммунистической партии. Долг агитато
ров —  настойчиво, кропотливо разъяс
нять трудящимся политику Коммунисти
ческой партии и Советского правительст
ва. Вея политическая агитация должна 
быть подчинена задаче мобилизовать 
трудящихся на выполнение исторических 
решений XX съезда КПСС, всемерно под
держивать и развивать творческую ини
циативу, политическую и производствен
ную активность масс, вовлекать строите
лей коммунизма в действенное социали
стическое соревнование, воспитывать на
род в духе животворного советского пат
риотизма, дружбы народов и пролетар
ского интернационализма.

Политическая агитация должна вестись 
наступательно против всех проявлений 
буржуазной идеологии.

В исторических решениях XX съезда 
КПСС указано, что необходимо теснее 
связать нашу пропаганду и агитацию с 
задачами создания материальной базы ком
мунизма, обилия материальных и куль
турных благ, роста коммунистической со
знательности граждан, покончить с чуж
дым духу марксизма-ленинизма догматиз
мом и начетничеством.

Выполняя указания XX съезда КПСС, 
многие партийные организации нашей об
ласти улучшили идеологическую работу в 
массах. В результате агитация стала бо
лее конкретной и действенной, больше 
уделяется внимания распространению 
опыта новаторов производства, новейших 
достижений науки и техники, мобилиза
ции резервов промышленного и сельскохо
зяйственного производства.

Но агитационная работа еще далеко не 
перестроена в свете решений XX съезда 
КПСС.

Опубликованная в нашей газете 21 
сентября статья рабочего Томского мано
метрового завода тов. Семенова «Погово
рим откровенно», в которой автор указы
вает на ряд существенных недостатков в 
агитационной работе, вызвала отклик 
агитаторов и партийных работников. 
Отдельные отклики были опубликованы в 
газете. Авторы корреспонденций высказа
ли много интересных мыслей, внесли 
немало ценных предложений по улучше
нию агитационной работы, по совершен
ствованию ее форм и методов. Разумеется, 
нельзя ' рассматривать все эти предложе
ния как готовые рецепты для всей много
образной и творческой агитационной ра
боты. Однако многие критические замеча
ния о недостатках политической агитации 
и предложения по улучшению ее заслу
живают серьезного внимания партийных 
организаций.

1. До конца изжить 
формализм и казенщину 

в большом и важном деле
Серьезным недостатком в постановке 

агитационной работы является то, что 
еще не изжиты формализм и казенщина в 
этом большом и важном деле. У нас еще 
есть такие секретари парторганизаций, 
которые считают, что достаточно утвер
дить агитаторов, докладчиков, наметить 
темы, составить график проведения бесед 
—  и дело пойдет наверняка. Это и есть 
по существу формальное отношение к 
агитационной работе. При таком отноше
нии агитаторы, предоставленные самим 
себе, в ряде случаев оказываются беспо
мощными, ведут агитацию на низком 
уровне, агитируют вообще, нецелеустрем
ленно, неконкретно, обходят коренные по
литические вопросы. А, как известно, аги
тация, оторванная от практических задач, 
не вскрывающая правдиво недостатки и 
не указывающая на то, как их устранить, 
малодейственна.

Об этом серьезном недостатке писал в 
своей статье тов. Семенов.

Чтобы в кратчайший срок изжить^ фор
мализм и казенщину в агитационной ра
боте, надо повседневно и кропотливо 
руководить этим ответственным делом. 
Секретари партийных организаций, явля
ющиеся руководителями агитколлективов, 
обязаны держать агитаторов в курсе ос
новных политических вопросов, система
тически знакомить агитаторов с конкрет
ными задачами предприятия, цеха, МТС, 
колхоза, ферм, бригад и т. д. Необходимо 
регулярно знакомить агитаторов е новей
шими достижениями науки и техники, с 
передовым опытом, помогать им глубоко 
изучать конкретную экономику.

Чтобы слово агитатора глубоко за
пало в сердце каждого слушателя, ему 
необходимо помочь овладеть искус
ством убеждать людей. Овладеть мастерст
вом агитации нелегко. Чтобы помочь аги
таторам в этом, необходимо внимательно 
обобщать и распространять опыт лучших 
агитаторов. Следует настойчиво повышать 
идейный, культурный уровень агитато
ров. Большую роль здесь могут сыграть 
семинары агитаторов, взаимные посещения 
бесед агитаторов. В этом отношении совер
шенно справедливо ̂ критикует т. Немов ру
ководителей партийной организации Том
ской швейной фабрики. Семинары агита
торов здесь проводятся неквалифицирован
но. Опыт работы агитаторов не обобщает
ся, их упущения и недостатки глубоко 
не разбираются. Важно, чтобы^ семинары 
агитаторов были действительной школой 
агитаторов.

Успех агитационной работы зависит от 
правильного подбора агитаторов. У нас 
нередко подбирают агитаторов по такому 
принципу: лишь бы человек был менее 
загружен, имел бы формальные данные 
об образовании. Но практика показывает,' 
что не всякий грамотный человек может 
быть хорошим агитатором. Прежде всего 
агитатор должен сам являться образцом в 
отношении к труду, дисциплинированным, 
инициативным производственником. За это 
его будут уважать люди, прислушиваться 
к его слову, советам и предложениям. Ав
торы писем правильно рекомендуют боль
ше привлекать в агитационной работе 
инициативных специалистэв производства, 
передовых людей,, рдытных рабочих и

★

К  обсуждению статьи 
тов. Семенова 

*
колхозников, словом, людей, хорошо знаю
щих конкретное производство. При подбо
ре агитаторов следует строго учитывать 
склонности и желания людей. Агитатором 
не может быть человек равнодушный, 
пассивный. Важно добиваться, чтобы 
люди брались за это дело с душой, с же
ланием. Следовательно, долг партийного 
руководителя, подбирая агитаторов, глу
боко и всесторонне изучать качества лю
дей, их личные способности к  этой работе. 
Очень важно, чтобы агитатор хорошо 
знал экономику производства. Об этом 
правильно пишет агитатор колхоза «Се
верное сияние», Бакчарского района, тов. 
Иволгина. Без этих знаний беседы агита
тора будут поверхностными, и интерес 
слушателей к таким беседам будет не вы
сокий. Издревле гласит народная муд
рость: «Не говори того, чего сам не зна
ешь». А у нас есть еще такие агитаторы, 
докладчики, которые, не разобравшись 
глубоко в сущности вопроса, скользят по 
поверхности. Объясняются такие факты 
именно тем, что некоторые партийные ра
ботники формально подходят к  подбору 
людей для работы на идеологическом 
фронте.

2 . Всесторонне учитывать 
интересы и запросы

трудящихся
Обсуждая статью тов. Семенова, авторы 

статей указывают на необходимость все
сторонне учитывать интересы и запросы 
трудящихся. Интересы советских людей 
разносторонни. Они постоянно интересу
ются событиями за рубежом и внутри 
страны, новейшими достижениями науки 
и техники, опытом передовиков, вопросами 
культуры и искусства. Следовательно, те
матика бесед агитаторов должна охваты
вать большой круг вопросов. К решению 
этой задачи тоже нельзя подходить фор. 
мально. А у нас немало еще фактов, когда 
тематика бесед разрабатывается в кабине
тах без учета запросов слушателей. Бри
гадир конвейера калошносборочного цеха 
завода резиновой обуви тов. Фролова в 
своей корреспонденции указывает, что у 
них очень ограничена тематика бесед. 
«Мы, как правило, —  пишет она, —  не 
разговариваем с работницами о перспек
тивах развития нашего завода, цеха, не 
информируем их о технических новинках 
и передовом опыте в резиновой промыш
ленности». Справедливые замечания. Очень 
правильно указывают товарищи, что при 
составлении тематики бесед надо учиты
вать и возраст слушателей. Например, то, 
что интересует молодежь, не всегда вызы
вает интерес у пожилых людей.

3 . Несколько слов о формах 
и методах агитации

Почти во всех откликах на статью тов. 
Семенова говорится о необходимости по
стоянно совершенствовать формы и мето
ды агитационной работы.

Агитатор Галкинской МТС Бакчарского 
района тов. Домошепко, например, пра
вильно ставит вопрос о том, что агитатор 
должен постоянно общаться с людьми. Он 
подчеркивает, что нельзя ограничиваться 
только коллективными беседами. Индиви
дуальные беседы —  не менее важная 
форма агитационной работы. Во время та
ких бесед агитатор еще ближе знакомит
ся со слушателями; они высказывают ему 
самые сокровенные мысли. Также пра
вильно тов. Домошенко говорит о том, что 
необходимо постоянно использовать в аги
тационной работе художественную лите
ратуру.

О поучительном примере рассказывает 
в корреспонденции тов. Фролова (завод 
резиновой обуви). В своей агитационной 
работе агитаторы поставили задачу сколо
тить дружный творческий коллектив в це
хе (в цехе 70 девушек). Начали они это 
дело с организации коллективных посеще
ний кино, театра. Затем было организова
но чтение художественных произведений 
с последующим обсуждением. Из заду
шевных разговоров постепенно зарожда
лась большая дружба, укреплялось чувство 
ответственности за свое дело и за дело 
всего коллектива. Из этих же бесед аги
таторы узнавали запросы молодежи. Этот 
пример показывает, что из многочислен
ных форм и методов агитации нужно ис
пользовать те, которые соответствуют дан
ному содержанию работы.

Во всех откликах на статью тов. Семе
нова уделяется большое внимание нагляд
ной агитации. Авторы сообщают, что на
глядная агитация не всегда отражает кон
кретные дела, задачи данного предприя
тия, колхоза, МТС, бригады, фермы. Пла
каты, лозунги, диаграммы, несомненно, 
должны рассказывать о величественных 
задачах, поставленных в шестой пятилет
ке. Вместе с тем в наглядной агитации 
должны быть ярко, убедительно выраже
ны конкретные задачи бригады, цеха, 
предприятия, колхоза, МТС.

4 . Об участии руководящих 
работников в агитационной

роботе
Мастер Томского электромеханического 

завода тов. Кузьмин вполне справедливо 
указывает, что некоторые партийные ра
ботники и руководящие работники пред
приятий, вопреки указаниям XX съезда 
КПСС» елабо руководят агитационной ра

ботой и не принимают личного участия в 
ней. Об этом же пишут и многие другие 
агитаторы. Это серьезное упущение. Пар
тийные руководители, хозяйственники —  
это наиболее опытные люди, хорошо знаю
щие производство. Кто, как не они, могут 
прочитать обстоятельный доклад, провести 
беседу со знанием дела, кто, как не они, 
могут проанализировать работу предприя
тия и показать коллективу «узкие места», 
резервы производства и пути их использо
вания.

В. И. Ленин указывал, что каждый аги
татор должен быть государственным руко
водителем, руководителем всех крестьян и 
рабочих в деле экономического строитель
ства. Если партийный работник, руково
дитель предприятия, колхоза или МТС бо
ится выступить перед массами, значит, он 
слабый руководитель, плохо знает свое 
дело, а потому и не может вдохновить 
своим словом и делом людей на трудовые 
подвиги.

5 , Ближе к жизни
Великий Ленин учил, что всю нашу

пропаганду и агитацию нужно перевести 
на рельсы хозяйственного строительства. 
В 1920 году В. И. Ленин, говоря о зада
чах пропаганды, указывал, что «пропа
ганда старого типа рассказывает, дает 
примеры, что такое коммунизм. Но эта 
старая пропаганда никуда не годна, так 
как нужно практически показать, как на
до социализм строить. Вся пропаганда дол
жна быть построена на политическом 
опыте хозяйственного строительства. Это 
наша главнейшая задача, и если бы кто 
вздумал понимать это в старом смысле 
слова, тот оказался бы отсталым и не мо
жет вести работу пропаганды для массы 
крестьян и рабочих. Наша главная поли
тика сейчас должна быть —  экономиче
ское строительство государства, чтобы 
собрать лишние пуды хлеба, чтобы дать 
лишние пуды угля, чтобы решить, как 
лучше использовать эти пуды хлеба и уг
ля... И на этом должна быть построена 
вся агитация и вся пропаганда».

Это ленинское указание должно лежать 
в основе нашей идеологической рабо
ты. Пропагандисты и агитаторы призваны 
оказывать практическую помощь нашим 
людям в решении конкретных задач ком
мунистического строительства. Поэтому 
одна из главных задач агитаторов —  
толково изложить передовой опыт и но
вейшие данные науки и техники, указать 
пути применения передового опыта на 
данном предприятии, в колхозе, МТС. А 
чтобы сделать это, надо знать не только 
теоретические положения, но и конкрет
ную экономику.

Агитатор колхоза «Северное сияние» 
тов. Иволгина в своей корреспонденции 
рассказывает о том, как она агитировала 
за повышение продуктивности скота. В 
своих беседах она подробно рассказала о 
передовом опыте, вместе с доярками выяс
нила недостатки и помехи в работе и до
билась устранения их. Вот это и есть 
пример действенной агитации.

Есть еще немало пропагандистов, агита
торов, которые догматически, начетниче
ски строят политическую агитацию. Аги
татор колхоза имени Сталина, Парбигско- 
го района, тов. Аксенов пишет, что у них 
в погоне за «охватом» слушателей совер
шенно Не заботятся о качестве агитации, 
о ее содержании.

Долг партийных организаций —  вести 
политическую агитацию так, чтобы она 
вдохновляла наш народ ежедневно, еже
часно на новые и новые трудовые подви
ги во имя победы коммунизма.

М. МАЛЬЦЕВ.

ВПЕЧАТЛЕНИЯ 
О ПОЕЗДКЕ
В КАНАДУ

В Москву из Канады после ответного 
визита возвратилась советская делегация 
специалистов лесной промышленности. 
Руководитель делегации —  Министр лес
ной промышленности СССР Г. М. Орлов 
поделился с корреспондентом ТАСС своими 
впечатлениями.

—  Мы пробыли в Канаде около месяца, 
осмотрели предприятия, расположенные в 
провинциях Онтарио и Британской Колум
бии. Эти районы нас особо интересовали, 
так как природные условия Онтарио напо
минают лесные районы Советского Союза, 
а в Британской Колумбии лесозаготовки 
полностью механизированы.

Советская делегация посетила лесозаго
товительные, лесопильные и деревообраба
тывающие предприятия. Мы видели 
крайне интересные предприятия и приемы 
работы в лесу, которые нам, безусловно, 
целесообразно перенять. Так, в лесах Ка
нады порубочные остатки нигде не убира
ются и не сжигаются. Кок правило, на 
лесосеках оставляются деревья, идущие 
на дрова, малоценная, лиственная древеси
на и вершины с необрубленными сучьями.

В Канаде почти совершенно не при
меняется круглый лес для строительства. 
Все бревна ра,спиливаются на заводах, из 
полученных пиломатериалов делаются за
готовки и стандартные детали для строи
тельства и сборки зданий.

Лесная промышленность приближе
на к сырьевым базам и организована по 
принципу комбинирования. Одной и той 
же компанией ведутся лесозаготовки вбли
зи целлюлозно-бумажных и лесопильно
деревообрабатывающих предприятий, где 
этот лее перерабатывается. Потребителю 
выдаются уже готовые изделия в виде бу-

/ \Л А Л Л | За станком и за партой
Движения револьверщика Вади

ма Крамника точно рассчитаны. 
Вот он подводит струйку эмуль
сии, включает мотор. Резец мягко 
входит в металл. Через одну — 
две минуты появляется готовая 
деталь. До конца смены осталось 
несколько минут. Вадим волнует
ся: как сегодня выполнена норма, 
нет ли брака?

щтт. ж ш ж

На снимке: В. Крамник.

В дверях цеха появились ма
стер смены и нормировщица. По
дойдя к Вадиму, они спросили, 
сколько он сдал за смену венти
лей.

— Двести!— ответил Крамник.
— А ты не засчитал дважды? 

Что-то много получилось! — осто
рожно поинтересовался мастер.

— Нет, не засчитал, — улы
баясь, ответил Вадим, поняв их 
тревогу- Ведь даже самые передо
вые револьверщики завода делали 
за смену не больше 120 вентилей, 
а он сделал 200.

Радостный шел Вадим в обще
житие. Нет, не зря он пошел на 
завод1 «.В августе, после окон
чания десяти классов, Вадим 
Крамник приехал в Томск, чтобы 
поступить учиться в университет. 
Прошли приемные экзамены, и 
вот Вадим стоит перед списком 
студентов первого курса, но его 
фамилии там нет.

На электромеханическом заво
де имени Вахрушева Вадима при
няли хорошо. Через 2 месяца он 
овладел специальностью револьвер
щика. Новая профессия полюби
лась Вадиму. Он хорошо изучил 
свой станок, стал постоянно брать

в библиотеке новинки техни
ческой литературы, изучал опыт 
передовиков. Среднее образова
ние, полученное в школе, во mhqt 
гом помогло ему. Вадим легко чи
тал чертежи, умел рассчитывать 
операции, выполняемые на стан- 
ке. И это дало свой результат.

Обтачивая вентили, Вадим за
метил, что резец быстро изнаши
вается. На переточку уходит мно
го временя, замедляется работа. 
Как-то Вадим взял в библиотеке 
книги по резанию металлов. Вни
мательно изучил их, поинтересо
вался видами резцов. «А что, ес
ли изменить угол заточки рез
ца?» — подумал он, быстро рас
считал, и получилось, что если 
угол заточки резца изменить, то 
он не будет так быстро выходить 
из строя.

Вадим изменил угол заточки 
резца. Вот тогда-то он и снял со 
станка 200 деталей.

А через некоторое время Ва
дим Крамник ввел еще одно нов
шество. Он при обработке одной 
детали два разных сверла заме
нил одним. Производительность 
труда увеличилась на 30 процен
тов.

После работы Вадим садится 
за учебники. Он поступил на за
очное отделение Томского поли
технического института. «Трудно 
совмещать учебу и работу,— рас
сказывает Вадим, — но они по
могают друг другу. Знания, полу
ченные в институте, часто прихо
дится тут же применять на прак
тике». Уважением и любовью 
пользуется Вадим у товарищей. 
Его избрали членом комсомоль
ского бюро.

...Близится полночь, а окна за
водского общежития залиты элек
трическим светом. Готовится к 
сессии Вадим Крамник. Вместе с 
ним учатся его друзья — кто в 
техникуме, кто еще в школе. А 
утром их снова ждут завод, цех, 
новые интересные дела.

Текст И. Емельяновой.
Фото Э. Стойлова.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ
Выше* из печати бюллетень «Медра

ботник», издаваемый областным отделом 
здравоохранения. Он посвящен организм 
ции медицинского обслуживания и сни
жению заболеваемости и травматизма 
среди рабочих Берегаевского леспромхоза 
Тегульдетскюго района.

Томским политехническим институтом 
имени С. М. Кирова издана книга 
П. Г. Усова «Кирпично-черепичные гли
ны Томской области». Автор описывает 
месторождения и исследования составов 
красных кирпичных глин области.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ
ТАСС

В последнее время в иностранной печа
ти, главным образом во французской и 
английской, появились сообщения о том, 
будто советские торговые организации ве
дут в настоящее время какие-то перегово
ры о поставках Франции и Англии совет
ской нефти.

ТАСС уполномочен заявить, что все эти 
сообщения являются злостным вымыслом, 
рассчитанным явно на то, чтобы ввести 
в заблуждение мировое общественное мне
ние, требующее выполнения решений Ге
неральной Ассамблеи ООН о немедленном 
выводе английских, французских и из
раильских войск с территории Египта.

СПРОС НА КНИГИ СОВЕТСКИХ 
ПИСАТЕЛЕЙ

Большим спросом у населения Парбиг- 
ского района пользуются произведения 
советских писателей. Сейчас в районе 
проходит месячник советской художествен
ной литературы. Продажа книг произво
дится через выделенных книгонош, в 
сельских библиотеках и магазинах потре
бительской кооперации. В общественных 
местах вывешены плакаты, пропаганди
рующие художественную литературу.

ХСоротхсо
АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). Коллектив

художественной самодеятельности Дома 
культуры подготовил комедию В. Катаева 
«День отдыха». С этой пьесой коллектив 
художественной самодеятельности высту
пил на сцене Дома культуры и в колхо
зах имени Микояна и Свердлова.

*»*
Парбигский райком КПСС провел рай

онное совещание специалистов сельского 
хозяйства. На нем обсуждались доклады 
об агрономической работе в колхозах и 
МТС района и о состоянии семенного хо
зяйства. Специалисты сельского хозяй
ства обменялись опытом работы,

V  ’
Томская промартель имени 18-й 

партконференции начала выпускать елоч
ные украшения. Первая партия картоп- 
ных игрушек уже поставлена в торговую 
сеть.

?
При Томском заводе резиновой обу

ви создается филиал научно-исследова
тельского института Министерства хими
ческой промышленности. Получено лабо
раторное оборудование и аппаратура, 
подготавливаются помещения для их 
установки.

V,
На днях в с. Кривошеино открылась!

библиотека. Всего за текущий год в 
районах области открылось 11 библиотек.

Проверяем работу 
столовых и буфетов

1 В финансово-банковском техникуме 
г. Томска можно слышать такую остроту. 
Когда одного из учащихся попроЬили на
звать пример бесконечно малой величи
ны, он улыбнулся и ответил: «Оладьи в 
нашем буфете».
I Мы видели эти оладьи. Их доставляют 
Э буфет техникума из столовой № 2. 
Порция должна весить 150 граммов, а 
Ьесит 120 граммов.

Где недостающие 30 граммов? Их остав
ляют в столовой. Делается это безнака
занно, так как директор столовой тов. 
Молчанов плохо контролирует работу сво
их кулинаров.

Подобная «экономия» широко и так же 
безнаказанно применяется в столовой 
№ 5 (инструментальный завод) и ее фи
лиале № 6 (манометровый завод). Уста
новлено, что здесь при выпечке пирожков 
«экономия» дает возможность работникам 
столовой оставлять в свою пользу каждый 
седьмой пирожок.

Э т о  —  о б
Повара-бригадиры Басаргина, Сергеева, 

директор столовой Лебедев стараются не 
замечать этого безобразия.

В столовой № 28 (ГРЭС-2) было взве
шено несколько порций вторых блюд. В 
каждой из них не хватало по 10 грам
мов мяса и 30 граммов гарнира. Этот 
явный обман столующихся работники 
столовой (директор Мартиросьян) расце
нивают, как «ошибку» повара.

А вот какие «ошибки» допускают ра
ботники столовой № 19 (завод «Сибэлек- 
тромотор»).

Вы обедаете в этой столовой. На вто
рое вам принесли рагу из баранины. 
Порция полноценная и приготовлена на 
этот раз хорошо. Вы довольны.

А взять на проверку —  вас обманули. 
Дали к рагу гарнир не тот, который 
нужно было дать по калькуляции, а ме
нее ценный. Вы переплатили.

Возмутительный факт обмана посети
телей встретился в столовой № 41 при 
политехническом институте. У раздаточ-

м а н
него стола, находился бачок е рисовым 
гарниром ко вторым блюдам. В гарнир 
должно быть положено, согласно норме, 
630 граммов маргарица. Фактически же 
его там оказалось лишь 300 граммов.

Когда на это указали повару Ковшев- 
ной, она доложила в бачок недостающее 
количество жира. Сделано это было со
вершенно спокойно: «Допустила ошибку, 
ну и исправила».

В каждой столовой есть повар-брига
дир, заведующий производством, дирек
тор. Выходит, что в некоторых столовых 
они плохо контролируют работу кухонь, 
не следят за тем, чтобы каждый столую
щийся получил полноценный обед, полно
ценное блюдо. Почему молчаливо, как по
сторонние наблюдатели, взирают на обман 
трудящихся в этих столовых руководящие 
работники треста столовых?

Участники рейда проверки работы сто
ловых:

А. ФАРАПОНОВА, Е. МЯСНИКОВ,
С. ГУЛЯВСКИЙ, К. ЮРКЕВИЧ,

А. ШУЛЬГА, С. МОРОЗОВ и другие.

маги, целлюлозы, досок, продукции дере
вообработки. Комбинирование предприятий 
позволяет сократить многие трудоемкие 
операции, сократить расстояние проплава 
леса и перевозку его по железной дороге, 
исключает огромное количество перева
лочных операций, упрощает и удешевляет 
управление производством.

Большой практический интерес для на
шей промышленности представляют мето
ды заготовки леса. В Канаде она ведется 
только бензомоторными пилами. При этом 
особо важно отметить, что валка леса 
осуществляется только одним вальщиком, 
без подручного. Бензомоторные пилы пред
ставляют для нас большой интерес, так 
как они не требуют для своего обслужи
вания электростанций, сложной кабельной 
сети и обеспечивают расход бензина в 
2— 3 раза меньший, чем потребляют элек
тростанции для электропил. Переход на 
работу с одним вальщиком позволит пере
вести многие тысячи рабочих е этой опе
рации на другие.

В лесозаготовительном деле главным 
считается строительство дорог. Хорошие 
грунты позволяют быстро, механизирован
ным способом прокладывать дороги с раз
витой сетью веток.

На лесозаготовительных предприятиях 
Канады дорог строится в несколько раз 
больше, чем у нас. Благодаря этому лес 
трелюется как механизмами, так и ло
шадьми на расстоянии в 1,5— 2 раза 
меньшем, чем у нас. Сокращение расстоя
ния трелевки вдвое обеспечивает увеличе
ние выработки тракторов, лебедок и гуже
вого транспорта на подвозке леса и обе
спечивает резкий рост производительности 
труда рабочих. Все тракторы, работающие 
в лесу на подвозке, оборудованы бульдо
зерами и лебедками, они прокладывают 
волоки, производят штабелевку леса и 
другие работы. В западной части Канады 
начинают применяться колесные тракто
ры .с пониженным давлением в шинах. Та
кие машины имеют хорошую проходимость 
и высокую производительность на тре
левке и вывозке древесины. Мощные вы

сокопроизводительные самоходные по
грузчики на гусеничном ходу позволяют 
с 3 рабочими обеспечивать погрузку от 
500 до 1.000 кубометров леса в смену. 
Длинномерный лес грузится при помощи 
мощных торцевых кранов.

На вывозке леса работают автомобили 
грузоподъемностью до 25— 30 тонн с на
грузкой до 50— 60 кубометров на маши
ну с прицепом. Обычно древесина из леса 
без операций по сортировке и разделке 
бревен доставляется непосредственно на 
лесозаводы и целлюлозно-бумажные пред
приятия. На лесопильных заводах бирж 
для сырья нет, древесина, хранится на во
де. Перед распиловкой бревна на боль
шинстве предприятий проходят предвари
тельную окорку и мойку, для чего приме
няются весьма интересные гидравлические 
и механические окорочные машины.

Больших успехов достигли в Канаде 
лесопиление и деревообработка. Канадские 
лесопильные заводы имеют в качестве ос
новного лесопильного оборудования для 
распила бревен ленточные пилы, позво
ляющие работать на высоких скоростях и 
добиваться большой производительности. 
Полностью механизированы и автоматизи
рованы транспортные и околостаночные 
операции. Отходы производства использу
ются как сырье для целлюлозно-бумаж
ных предприятий.

Для сульфатно^ целлюлозы и газетной 
бумаги применяют низкие сорта балансов, 
причем допускаются до 50 процентов гни
ли и другие пороки. Только для высших 
сортов сульфитной целлюлозы установле
ны более строгие ограничения.

На лесопильных предприятиях Совет
ского Союза нужно всюду внедрять окор
ку бревен и широко использовать отходы 
лесозаводов в качестве сырья для целлю
лозно-бумажного производства. При строи
тельстве .новых заводов в районах с круп
номерным сырьем надо внедрять г-нточ- 
ные пилы. На всех заводах надо шире 
применять триммеры и околостаночную

механизацию, что повысит производитель
ность труда рабочих.

Необходимо отметить, что большая 
часть канадских лесозаводов выпускает 
пиломатериалы только двух толщин и ог
раниченного числа размеров ширины, тог
да как у нас их десятки. Надо пересмот
реть сетку размеров пиломатериалов, так 
как она усложняет механизацию и авто
матизацию производства.

Из деревообрабатывающих производств 
представляет особый интерес изготовле
ние деревянных панелей из оёрезков до
сок. склеенных по длине и ширине. Осо
бенностью этого производства является 
использование низкокачественных досок 
и получение из них высококачественных 
материалов. В этом производстве применя
ются интересные высокопроизводительные 
станки для зашиповки досок и высокоча
стотное оборудование для склейки.

Необходимо отметить, что в течение 
всей поездки советскую делегацию всюду 
хорошо встречали. Провинциальные пра
вительства Онтарио и Британской Колум
бии устраивали официальные приемы. На 
них присутствовали многие министры и 
представители ^крупных лесопромышлен
ных компаний и машиностроительных 
фирм. Многие официальные лица и пред
ставители промышленных кругов неодно
кратно высказывались по поводу необхо
димости дальнейшего укрепления друже
ских отношений между Канадой и Совет
ским Союзом.

Канадская печать широко освещала ра
боту делегации.

Членов советской делегации сопровож
дали руководители Канадской ассоциации 
лесопромышленников и ассоциации лесо
промышленников Британской Колумбии. 
Представители лесных компаний п фирм 
оказывали нам хороший прием, любезно 
знакомили нас с работой своих предприя
тий.

Состоявшийся обмен делегациями спе
циалистов лесной промышленности Кана
ды и Советского Союза принес большую! 
взаимную пользу.

(ТАСС).
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В литейном цехе за. 
вода «Сибэлектромо- 
тор» доброй славой 
пользуется обрубщик 
Иван Алексеевич Тур- 
чниович, ежедневно 
выполняющий сменные 
задания на 300 — 350 
процентов.

За высокие показа
тели в труде н актив
ную общественную ра
боту Иван Алексеевич 
Турчннович занесен 
на городскую Доску 
почета.

На снимке: И. А. 
Турчннович.

Фото Э. Стой лова.

С О В Е Т Ы  С А Д О В О Д А М

Как уберечь сад зимой
В отдельных колхозах области начи

нает быстро развиваться садоводство. 
Начинающим садоводам важно знать, 
как сохранить плодовые деревья зи
мой, как уберечь их от морозов и вре
дителей. Об этом я и хочу рассказать, 
основываясь на своем опыте.

Некоторые сорта плодовых и ягод
ных культур, а также полукультурок 
сами по себе устойчивы против сибир
ских морозов, но у них часто подмер
зают заложившиеся на зиму цветочные 
почки, что вызывает снижение уро
жаев. Особенно чувствительны к моро
зам почки стелющихся яблонь сортов 
«пепин шафранный», «белый налив», 
«антоновка», «апорт», «осенний поло
сатый», «грушевка ревельская», «гру- 
шевка московская» и другие. Замеча
тельная слива «уссурийская», дающая 
в наших условиях высокие урожаи и в 
основном хорошо переносящая суровые 
морозы, также нередко снижает уро
жай из-за того, что подмерзают ее поч
ки. То же самое можно сказать о ягод
никах.

В нашем колхозном плодово-ягодном 
саду,, занимающем площадь 13 гекта
ров, применяются различные приемы 
для защиты деревьев от морозов.

Очень важно задержать в саду как 
можно больше снега уже в самом нача
ле зимы. Для этого мы осенью устраи
ваем специальные заграждения из ело
вых и других хвойных сучьев. Заграж
дения устраиваем в направлении, пер
пендикулярном к господствующим вет
рам, а также в других направлениях. 
Применяем для этой цели также сруб
ленные летом сучья березы, осины и т. д. 
Листья у них не опадают в течение 
всей зимы. До замерзания почвы эти 
сучья можно просто воткнуть в землю, 
образуя таким образом густой забор в 
любом направлении.

По краям главных дорог и аллей в 
нашем саду посажены высокорастущие 
цветы, стебли которых зимой служат 
изгородью для задержания снёга. В 
более открытых местах сажается под
солнечник, образующий хорошие кули
сы.

После первой метели наш сад по
крывается густым слоем снега, и мы 
начинаем окучивать стелющиеся ябло
ни.

Но полагаться на одну снеговую за
щиту нельзя. Часто еще . до выпадения 
снега температура воздуха снижается 
до 40 градусов мороза. Предвидя это, 
стелющиеся. яблони мы прикрываем 
картофельной ботвой, а побеги ягодни
ков (красная песчаная вишня, малина, 
смородина) пригибаем донизу и слегка 
присыпаем землей, чтобы они не под
нимались.

Для защиты от морозов деревья, 
растущие свободно, обвязываем гу
стыми хвойными ветвями. Делается 
это так: все сучья деревца (ранеток, 
сливы «уссурийской» и пр.) приподни
маются и пригибаются к стволу. Затем 
дерево обкладывается густым слоем 
хвойного материала и обвязывается 
шпагатом. Это хорошо защищает де
ревья от суровых зимних ветров. По

наблюдениям в саду нашего колхоза, 
под такой повязкой на высоте 150 
сантиметров от земли температура бы
вает на 3—в градусов выше, чем на 
открытом месте. Эта же повязка ран
ней весной служит деревьям защитой 
от солнечных ожогов. Опыты по приме
нению разных способов защиты расте
ний от морозов в нашем саду продол
жаются.

Но зимой, кроме мороза, у плодовых 
деревьев есть и другой враг — грызу
ны. Сад нашего колхоза расположен 
среди полей, окружен порослью бере
зы, осины, черемухи. Это очень под
ходящая среда для зайцев. Зимой они 
часто забираются в сад через сугробы 
и могут съедать побеги, обгрызать 
стволы плодовых деревьев.

Зайцев нужно истреблять. Для борь
бы с потравами мы применяем в каче
стве обвязочного материала для плодо
вых деревьев ветки осины. Не будучи в 
состоянии добраться до ствола яблони, 
заяц охотно довольствуется . ветками 
осины. Кроме того, мы выращиваем в 
междурядьях капусту и на зиму остав
ляем несколько неубранных кочанов, 
преимущественно кормовой капусты. За
яц чувствует капусту под глубоким ело. 
ем снега и выкапывает ее даже на глу
бине 40 сантиметров. Поедая ее, он ос
тавляет нетронутыми фруктовые де
ревья.

Опасными врагами садов являются 
мыши, крысы и водяные крысы. Эти 
грызуны выкапывают норы под снегом, 
добираются до плодовых деревьев и 
обгрызают все молодые побеги. В од
ном из колхозов Кожевниковского рай
она мышами был почти полностью 
уничтожен молодой сад в первую же 
зиму. У нас в колхозе повреждений де
ревьев мышами почти нет.

Борьбу с грызунами мы начинаем 
еще до выпадения снега. Около стволов 
делаем прикучивание, прикрывая зем
лей нижнюю часть ствола деревьев и 
корни, — в таком положения они недо
ступны для мышей. Весной прикучен- 
ную землю отгребаем.

Выпавший снег вокруг яблонь об
таптываем: вокруг стелющихся де
ревьев снег обтаптывается в виде 
тропинки. Обтаптывание повторяется 
после каждого снегопада. Плот
ный слой снега защищает деревья 
от мышей.

Если кроны стелющихся яблонь 
очень раскидисты (а это затрудняет 
обтаптывание деревьев), вокруг главно
го ствола и около веток расставляем 
головки репейника. Наблюдения ^пока
зывают. что мыши боятся репейника, 
иглы которого путаются в их шерсти, 
и избегают таких мест.

Применяя вышеизложенные меры в 
борьбе против зимних морозов и вреди
телей, мы хорошо сохраняем наш кол
хозный сад. В течение 8 лет он дает 
обильные урожаи и приносит колхозу 
значительный доход.

Э. ЭРНИС, 
агроном-садовод колхоза имени 

Калинина, Кожевниковского района.

По следам неопубликованного письма

Наша читательница тов. Палтусова 
написала в редакцию о том, что на ав
тобусной линии «Карандашная фабри
ка — улица Сибирская» в г. Томске 
мало машин. Бывают случаи, когда 
шоферы проезжают мимо автобусной 
остановки. В частности, она указывает

на такой факт с автобусом № 55-90.
Управляющий Томским областным 

автотранспортным трестом тов. Булаев 
сообщил редакции, что количество ав
тобусов на линии увеличено. Шофер 
автобуса № 55-90 тов. Судниченко на
казан.

Это
не второстепенное 

дело
(И з  редакционной почты)

'«...Наш сельский клуб обслуживает 
три бригады. Раньше он работал плохо. 
Но недавно заведовать клубом назначили 
Нину Ивановну Ланыпину. Культурно- 
просветительную работу она любит и 
знает. Нина Ивановна начала с того, что 
создала совет клуба. С помощью членов 
клубного совета были созданы хоровой и 
драматический кружки, кружок рукоде
лия.

Изменился и внешний вид клуба. По
явились в нем различные монтажи, тема
тика которых связана с жизнью колхоза, 
лозунги, призывающие к активному уча
стию в борьбе за выполнение решений 
X I съезда КПСС.

В горячуг> пору уборки активисты 
клуба помогали выпускать боевые лист
ки, стенную газету. Регулярно выходила 
сатирическая газета «Крокодил».

Так отзывается молодежь колхоза име
ни Карла Маркса, поселка Беловодовка, 
Зырянского района, о заведующей клубом 
Нине Ивановне Ланыниной. Таких культ
просветработников, как Нина' Ланыпина, 
отличает чувство большой ответственно
сти за т о ч е н н о е  jq  дела. Они понима

ют, что культурно-просветительная рабо
та играет большую роль в коммунисти
ческом воспитании трудящихся, старают
ся разнообразить ее, привлекают к ней 
интеллигенцию, молодежь.

Однако есть еще и такие культпро
светработники, которые работают в отры
ве от жизни, равнодушно относятся в 
своим обязанностям.

Читатели Веснин, Пряслов, Бокша, 
Стояновский и другие пишут, что заведу
ющая Гришкинской библиотекой тов. 
Смирнова (Молчановский район) плохо 
знает библиотечную работу, не проводит 
никаких мероприятий по пропаганде 
книг. За два года была проведена всего 
одна читательская конференция в школе, 
на которую сама тов. Смирнова не при
шла. Распорядок дня работы библиотеки 
часто нарушается.

Во многих населенных пунктах куль
турно-просветительная работа проводится 
все еще плохо. Деревня Муллова, Кожев- 
никовского района, находится далеко от 
райцентра, но зато недалеко от села Пе- 
сочно-Дубровки, где расположены сель
ский Совет, правление колхоза имени 
Чкалова. Количество населения почти 
одинаково в обоих селах. Однако в Пе- 
сочно-Дубровке хороший клуб, созданы 
условия для разнообразной культурно- 
массовой работы. В Мулловой же нет ни 
клуба, ни красного уголка. Тов. Прокопь
ев пишет, что организовать хотя бы 
красный уголок в селе вполне возможно, 
но об этом не желают подумать ни прав
ление колхоза, ни партийная организа
ц и и

Д А Р  С О В Е Т С К О Г О  Н А Р О Д А  
Н А Р О Д У  Е Г И П Т А

АЛЕКСАНДРИЯ, 2 декабря. (ТАСС).
Вчера в Александрию прибыл советский 
турбоход «И. Сеченов», доставивший 
груз помощи трудящихся Советского 
Союза населению Египта, пострадавше
му от англо-франко-израильской агрес
сии. Встречавшие, среди которых было 
много портовых рабочих, скандировали 
лозунги в честь египетско-советской 
дружбы, в честь руководящих деятелей 
Советского Союза и Египта.

В Александрийский, порт для встречи 
делегации исполкома Союза обществ 
Красного Креста и Красного Полумеся
ца СССР прибыли представители Еги
петского общества Красного Полумесяца 
во главе с вице-председателем общества 
д-ром Мансуром Фахми, губернатор 
Александрии Мухаммед эд-Диб, пред
ставители министерства социальных дел 
и управления информации Египта, еги
петские журналисты в Александрии. 
Делегацию встречали также Посол 
СССР в Египте Е. Д. Киселев и сотруд
ники Советского посольства.

Руководитель делегации, доставившей 
груз помощи населению Египта, первый 
заместитель председателя исполкома^ Со. 
юза обществ Красного Креста и Крас
ного Полумесяца Н. С. Хмелев, обраща
ясь к собравшимся, сказал:

— Дорогие друзья! Разрешите мне 
передать вам и в вашем лице всему еги
петскому народу пламенный братский 
привет от народов Советского Союза.

С чувством глубочайшего волнения 
вступаем мы, представители советского 
Красного Креста и Красного Полумеся
ца, на египетскую землю. Слово Египет 
сегодня на устах всех советских людей. 
В каждой нашей семье, на каждом заво
де и фабрике, в каждой деревне мы го
ворим и думаем о вас, как о наших 
славных героических друзьях.

Дружба проверяется в дни тяжелых 
испытаний. Мы прибыли к вам в суро
вую годину, когда война вошла в ваш 
мирный дом. Дорогие друзья, в это тя
желое для вас время мы всем сердцем, 
всей душой с вами.

Как только первые бомбы агрессоров 
упали на вашу землю, советский народ 
решительно выступил в защиту Египта. 
На многочисленных митингах и демон
страциях мужчины и женщины нашей 
Родины гневно заклеймили агрессоров, 
посягнувших на жизнь, свободу н неза
висимость вашего талантливого н трудо
любивого народа.

Советские люди единодушно заявля

ют: Руки прочь от Египта! Агрессоры, 
вон из Египетской Республики! Совет, 
ские люди — ваши верные друзья, 
друзья не на словах, а на деле. Многие 
миллионы граждан СССР выразили го
товность оказать братскую помощь еги
петскому народу. В короткое время в 
Советском Союзе было собрано 15 млн. 
рублей для помощи египетскому населе. 
нию, пострадавшему от преступной ан
гло-французской и израильской интер. 
венции. На эти средства и были приоб
ретены грузы, которые мы привезли 
сюда.

Эти грузы — бескорыстный дар, ко
торый с любовью и симпатией прислали 
вам миллионы советских людей. Пусть 
наш дар поможет вам поскорее залечить 
раны войны и послужит вкладом в ваше 
благородное, священное дело — дело 
борьбы за свободный, независимый и 
процветающий Египет.

Слава египетскому народу, народу- 
труженику, народу-борцу! Да здравст
вует президент Гамаль Абдель Насер! 
Пусть живет и крепнет нерушимая еги
петско-советская дружба!

Выступление Н. С. Хмелева было 
встречено бурными аплодисментами.

Вице-председатель Египетского обще
ства Красного Полумесяца д-р Мансур 
Фахми в ответном слове сказал:

— Позвольте мне глубоко поблагода-

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПО РАДИО 
ИШТВАНА ДОБИ

БУДАПЕШТ, 2 декабря. (ТАСС). 
Вчера вечером председатель Президиу
ма Венгерской Народной Республики 
Иштван Доби обратился по радио с 
речью к крестьянам, рабочим, интелли
генции Венгрии.

Орудия постепенно стихли, сказал 
Иштван Доби, и нужно осмотреться кру
гом в стране, установить, каков понесен 
ущерб и каковы стоят перед страной за
дачи. Различным городам страны, и 
главным образом Будапешту, нанесен 
большой ущерб и нанесены также раны 
людям. Тысячи семей понесли ущерб. 
Одни оплакивают погибших, другие 
остались без квартир, а у третьих не 
осталось ничего, кроме того, что имеет
ся на них.

Отметив, что из-за границы сейчас 
идет в Венгрию широкая волна помощи, 
Доби указал, что эта помощь не должна 
успокаивать венгров и оставлять их 
бездеятельными. Нужна активная, энер
гичная работа всех слоев населения.

Уже закончились бои, — продолжал 
Доби, — а контрреволюционные силы 
еще несколько недель продолжали аги
тацию в Будапеште и промышленных 
центрах против возобновления работы и 
народной власти. Спорадически эта аги
тация проводится еще по сей день.

Бессовестность этого лучше всего на
шла свое выражение в том, что в тече
ние нескольких дней невозможно было

рить за этот дар и ваши чувства любви 1 приступить к восстановлению 
и симпатии советских людей к народу 
Египта в его нынешней борьбе. Героизм 
египетского народа вдохновляется на
шим президентом Гамаль Абдель Насе
ром. Ваш дар еще более укрепляет чув. 
ство дружбы и симпатии египетского на
рода к его друзьям. Народ Египта 
миролюбивый народ. Мы еще раз глу
боко благодарим вас за подарок, кото_ 
рый выражает любовь советского наро
да к народу Египта.

Руководитель делегации Н. С. Хмелев 
сообщил, что в дар советского народа 
населению Египта привезено: три тыся
чи тонн пшеницы, 500 тыс. банок кон
сервированного молока, на 3 млн. руб
лей медикаментов и на 600 тыс. рублей 
медицинского оборудования, госпиталь 
на 300 человек с полным оборудованием 
и оснащением, 15 палаток для развер
тывания полевого госпиталя и 10 сани
тарных машин.

Портовые рабочие Александрии зая
вили, что они разгрузят судно бесплат
но н в кратчайший срок.

больниц, 
в Буда-

Последствая англо- французской интервенция 
против Египта

ПАРИЖ, 2 декабря. (ТАСС). Из-за
острой нехватки бензина французская 
автомобильная промышленность начина
ет свертывать свое производство. Ком. 
пания «Симка» объявила об увольнении 
1.300 рабочих с одного из своих заво
дов и сократила рабочий день на всех

других предприятиях с соответствующим 
сокращением заработной платы.

Из-за плохого снабжения горючим 
ощущается нарушение в снабжении на
селения продуктами питания и промыш
ленными товарами.

Расстрел арабских рабочих в Израиле
ДАМАСК, 1 декабря. (ТАСС). Только

сейчас здесь стало известно о кровавой 
расправе пограничного батальона из
раильских войск с населением Кфар Ка. 
сем и других арабских дерерень, совер. 
шейной в день нападения Израиля на 
Египет. Об этом массовом убийстве го
ворит письмо депутата израильского 
парламента Туби, широко распростра
ненное в Израиле.

29 октября в этих деревнях с 17 ча
сов дня был введен комендантский час. 
Арабы, находившиеся на работе вне се-

щались с работы в свои деревни, их
уже поджидали израильские погранич. 
ники. Они заставили арабов высадиться 
и расстреляли их из пулеметов и ав
томатов. Раненых добивали. Тогда же 
были убиты и ранены еще несколько 
рабочих, возвращавшихся домой по 
одиночке, и дети, шедшие в поле за ро. 
(дителями. Возле деревни Кфар Касем 
были убиты 49 человек, в том числе 12 
(женщин и 17 детей и юношей. Тяжело 
ранены 13 человек. В деревнях Тира и 
Тайбе были убиты по одному человеку. 
Туби заявляет, что «массовые убийства

детских яслей, жилых домов 
пеште.

Доби призвал к энергичному, настой
чивому труду на благо общества и госу. 
дарства, подчеркнул вред попытками за
бастовок помешать нормализации жиз
ни Венгрии.

«В связи с тем, — сказал Доби, — 
что враги народной власти были вы
нуждены примириться с недосягае
мостью своих политических целей, они 
некоторое время все еще продолжали 
осуществлять политику на забастовку 
лишь с намерением причинить ущерб. 
К сожалению, в этом движении на пе
редний план выдвинулось очень много 
правых безответственных или питаю
щих враждебные чувства к социализму 
людей».

Доби указал на необходимость испра
вить ошибки, допущенные во времена 
Ракоши — Герэ в области развития 
кооперативных форм ведения сельского 
хозяйства.

Выезжавшие в деревню некоторые 
писатели, журналисты и другие люди с 
горячими головами, заметил Доби, под
стрекали крестьян к забастовке. Одна
ко нигде в стране очередь не дошла 
до крестьянских забастовок, как этого 
хотели бы агенты контрреволюции.

Уборка, пахота и сев везде проводи
лись со старанием.

Хорошим уроком для всех оказалось 
и то, что кооперативный строй вообще 
оказался более прочным, чем думали 
многие.

Революционное Рабоче-Крестьянское 
правительство поспешило на помощь 
крестьянству принятием целого ряда 
постановлений. Будут созданы условия 
для того, чтобы те крестьяне, которые 
хотят вести мелкое хозяйство, могли ве
сти его мирно и беспрепятственно. Ра
боче-крестьянская власть будет помо
гать им в развитии их хозяйства.

Мы строим социализм как в городе, 
так и в деревне. Кооперирование яв
ляется одной из форм строительства 
социализма в деревне. Рабоче-крестьян
ская власть будет и в дальнейшем под
держивать оставшиеся и вновь образо
вываемые кооперативы. Поэтому я про
шу членов кооперативов трудиться уве
ренно, верить в будущее и иметь в ви
ду то, что в случае необходимости они 
могут получить от государства всесто
роннюю помощь.

В заключение, сказал Иштван Доби, 
я хотел бы коротко упомянуть о тех, 
кто в эти горячие дни покинул Вен
грию.

О части из них было бы трудно про
ливать слезы, и те страны, которые 
приняли их, не будут испытывать от их 
присутствия радости. Часть из них при
шла с Запада совершать контрреволю
цию. Часть совершила на родине тяже
лые преступления и покинула ее с тем, 
чтобы избежать заслуженного наказа
ния.

Другая категория людей, которая уш
ла и о которой мы также не жалеем, 
нашу страну по-настоящему никогда не 
считала, а после свержения капитали
стического строя в особенности не 
считает своей родиной.

Я зову обратно на родину тех, кого 
захватила лихорадка скитаний, захвати
ла буря и которые пришли в себя тог
да, когда оказались за границей, оказа
лись несчастными на чужой земле.

Я с любовью зову этих людей обрат
но. Возвращайтесь на родину и работай
те вместе с нами для счастья нашей 
страны и нашего народа. В эту страну 
никогда больше не могут возвратиться 
методы бесчеловечной насильственной 
политики. Утихнут страдания, успоко
ятся люди, и мы начнем работать. На
ша жизнь будет такой, какой сделаем 
ее мы сами. Мы будем строить социа
лизм в дружбе с нашими соседними со
циалистическими странами, а также в 
дружбе с западными странами, со всеми 
теми, кто примет нашу дружбу на *рин- 
ципах равноправия.

П о л о ж е н и е  в В е н г р и и

лений, об этом не были извещены. Ког. Арабских граждан являются угртзой 
да они вечером нй грузовиках возвра- всему арабскому населению в Израиле».

----------- |.-------

Окончание переговоров К. Пино в Лондоне
ЛОНДОН, 1 декабря. (ТАСС). По

окончании переговоров, которые фран
цузский министр иностранных дел Пино 
вел вчера в Лондоне с представителями 
английского правительства, было опу
бликовано официальное коммюнике. В 
коммюнике говорится, что в ходе пере
говоров обсуждалось «положение в 
Египте» и что «достигнуто полное един, 
ство мнений о дальнейших шагах, ко
торые должны быть приняты».

Перед отъездом в Париж Пино сде
лал заявление представителям печати. 
Он прежде всего поспешил опровергнуть 
слухи о том, что французское прави

тельство собирается «безоговорочно эва. 
жуировать Порт-Саид». Пино дал ясно 
понять, что вывод войск из Египта обу
словливается целым рядом требований 
со стороны Франции и Англии, в том 
числе «урегулированием некоторых по
литических вопросов» и «соблюдением 
некоторых военных предосторожностей». 
Таким образом, из слов Пино явствова
ло, что французское и английское прави
тельства продолжают саботировать неод
нократные решения Генеральной Ассам
блеи ООН о немедленном выводе войск 
интервентов из Египта.

Антиправительственные демонстрации в Ираке
БЕЙРУТ, 2 декабря. (ТАСС). По со

общениям из Багдада, в Ираке продол
жаются народные демонстрации и заба
стовки. Оппозиционные политические 
партии требуют немедленной отставки 
английского ставленника Нури Саида с 
поста премьер-министра. В ряде мест

произошли кровавые столкновения меж
ду полицией и участниками демонстра
ций.

По сообщению ливанских газет, ко
роль Ирака Фейсал 1 декабря ввел во
енное положение на всей территории 
страны.

«Деревня Чернышевка, Томского рай
она, не так уж далеко находится от 
г. Томска, —  пишет читатель газеты 
тов. Пастернак, —  однако к нам совеем 
не ездят лекторы, у нас не демонстриру
ются кинофильмы, даже почта достав
ляется в деревню нерегулярно. В селе 
Нелгобино есть хорошая библиотека. С 
помощью ее у нас можно было бы орга
низовать библиотеку-передвижку, но это 
не сделано».

В письме тов. Зелецкой говорится, что 
в поселке второй бригады колхоза «Путь 
к коммунизму», Зырянского района, 
клубное помещение ежегодно превращает
ся в зернохранилище, Культурно-просве
тительная работа на селе запущена. Ки
нофильмы не демонстрируются, не ра
ботает библиотечка-передвижка.

Тов. Загребин (Чаинский район) сооб
щает, что в с. Черемхово также каждый 
год клуб засыпают зерном, причем оно 
находится в нем по 8— 9 месяцев. Так же 
не по назначению используется клуб в 
с. Озерном. В селе Осиновка начато еще 
в 1945 году строительство клуба.__ Но 
строится он такими темпами, что сейчас, 
по сути, надо начинать большинство ра
бот заново.

Группа колхозников сельхозартели име
ни Ленина, Каргасокского района, выра
жает претензии в правлению колхоза, 
которое, позаботившись о радиофикации 
поселка Усть-Тым, ничего не сделало для 
радиофикации поселка Пристань.

Тов. Воевода пишет о затянувшемся 
строительстве клуба в с. Кузовлево, Том-

сжатые
медлен-

того, чтобы закончить его в 
сроки, но работы ведутся очень 
но.

Ряд авторов указывает на недостатки 
в кинообслуживании.

Тов. Загребин пишет, что в ряде на
селенных пунктов Бундюрского сельсове
та, Чаинского района, в частности в от
дельных поселках колхоза • имени Хруще
ва, нет приспособленных помещений для 
демонстрации кинофильмов. Кинофильмы 
зачастую поступают очень изношенные. 
Так, почти совершенно непригоден к 
показу был фильм «Тень у пирса», ко
торый демонстрировался в с. Бундюр.

Заведующий клубом в^ деревне Средняя 
Моховая, Парбигского района, тов. Непри
ятелев сообщает, что молодежь села про
явила ценную инициативу —  заготовила 
лес для строительства киноаппаратной. 
Но эту инициативу не поддержали ни 
сельский Совет, ни правление колхоза 
имени Андреева. Помещение для киноап
паратной не строится.

Тов. Чистяков с возмущением пишет о 
недостойном поведении киномеханика Те- 
гульдетского отдела культуры Е. Ашла- 
пова, который, будучи пьяным, демонст
рировал кинофильм в поселке Бобровка и 
испортил аппаратуру. _ Накануне он 
устроил дебош в столовой.

Читатели газеты справедливо критику
ют некоторые местные Советы и партий
ные организации за недостаточное внима
ние к  культурным запросам населения.

Культурно-просветительная работа —  
это не второстепенное, а важнейшее де
ло. Нужно устранить недостатки в этом

«кого района. Есть все возможности для деде»

БУДАПЕШТ, 2 декабря. (ТАСС). С 
каждым днем увеличивается в Венгрии 
число промышленных предприятий, вы
дающих для нужд народного хозяйства 
и населения готовую продукцию.

В Будапеште Кебаньекий кирпичный 
завод ежедневно выпускает десятки ты
сяч штук кирпичей. Восстановлению 
полной производственной мощности за
вода мешает недостаток угля. На акку
муляторном заводе одна рабочая смена 
изготовляет уже около 100 аккумулято
ров. Наращиванию производства ' здесь 
препятствует нехватка электроэнергии. 
На заводе металлоконструкций за по
следние два дня было выпущено свыше 
50 тысяч водопроводных кранов. Сей
час здесь готовятся перейти к выпуску 
водопроводных труб и оборудования 
ванных комнат для восстанавливаемых 
квартир. На Чепельском комбинате — 
крупнейшем промышленном предприя
тии — к станкам каждый день встает 
уже не менее 20 тысяч человек. Ряд 
заводов комбината, в том числе прокат
ный, мартеновский, трубопрокатный, 
работает круглосуточно.

Нормализуется производство ца про
мышленных предприятиях и в других 
городах. Начал выдавать продукцию 
один из блюмингов Боршоднадашдского

листопрокатного завода. За сутки е 
блюминга снимают по 24 тонны тонкого 
проката.

Дают также продукцию Диошдьер^ 
ский металлургический комбинат, чугу
нолитейный и машиностроительный за
вод имени А. Габора и другие важней
шие индустриальные предприятия.

Главное внимание рабоче-крестьян-; 
ского правительства обращено сейчас 
на быстрейшую нормализацию работы в 
угольной промышленности. В этих Ц&* 
лях возобновляется добыча угля на 
шахтах, которые за последние годы по 
каким-либо причинам были сняты с 
эксплуатации. Так, приступила к рабо
те старейшая в стране Бренбергская 
шахта (область Дьер-Шопрон). Произвел 
денная недавно геологами разведка по
зволила обнаружить в Бренберге ̂ пласт 
угля толщиной в два с половиной мет
ра.

Не менее двух тысяч горняков спу
скаются ежедневно в шахты Дорогско- 
го угольного бассейна. Некоторые шах
ты этого бассейна работают уже в три 
смены. Дорогские шахты уже обеспечи
вают топливом не только местные пред
приятия и электростанции, но и на
правляют его во все возрастающем ко
личестве в Будапешт и Дьер.

Подрывная деятельность американских 
врагов мира

ВАШИНГТОН, 1 декабря. (ТАСС). 
Американская печать сообщает о подо
зрительной активности бывшего руково. 
дителя бюро стратегической информации 
США генерала Доновена. Как известно, 
бюро стратегической информации явля
лось главным разведывательным орга
ном США во время второй мировой 
войны; впоследствии оно было заменено 
центральным разведывательным управ
лением, возглавляемым Алленом Далле
сом. Газеты указывают, что во время 
событий в Венгрии Доновен находился 
в Австрии, где он руководил деятель, 
ностью так называемого «международно
го комитета спасения», занимающегося 
оказанием помощи фашистским путчи
стам, бежавшим в Австрию. Сейчас га
зеты сообщают о назначений Доновена 
специальным советником Вурхиса — 
руководителя правительственной про
граммы работ с венгерскими беженца
ми.

Как сообщает газета «Вашингтон дей. 
ли ньюс», Доновен вернулся в Вашинг
тон из Венгрии, границу которой он, по 
словам газеты, пересекал много раз во 
время своего пребывания в Австрии.

Отвечая в Вашингтоне на вопросы 
представителей печати, Доновен, по сло
вам газеты, заявил, что лучшим путем 
«оказания помощи» венгерским контр, 
революционным силам является «снаб
жение вооружением тех, кто все ещё бо
рется».

Отвечая на вопрос, должны ли Соеди. 
ненные Штаты «помочь тому, чтобы 
бои продолжались», Доновен сказал: 
«Конечно, мы должны». Доновен крити
ковал Соединенные Штаты за то, что 
они, по его словам, не сделали достаточ
но для венгерских фашистских путчи
стов в военной области, и предложил 
«предоставить вооружение» фашистско
му подполью в Венгрии.

Преступники пытаются замести следы.-
НЬЮ-ЙОРК, 1 декабря. (TACQ. Пе. 

ред общественным мнением всего мира 
разоблачена подстрекательская роль 
американских радиостанций «Голос Аме
рики» и так называемой «Свободная Ев
ропа». Даже буржуазная печать вынуж
дена была признать, что именно из этих 
отравленных источников исходит оголте
лая пропаганда ненависти и вражды к 
социалистическому строю. Эта пропаган. 
да способствовала выступлению фашист
ских путчистов в Венгрии, и она в зна
чительной мере ответственна за.вызван, 
ное этим выступлением кровопролитие.

Провал злобной пропаганды этих 
идеологических диверсантов вынудил 
американские официальные органы на
чать муссировать слухи о том. что кто- 
то. и, в частности, конгресс США, на
мерен заняться «расследованием» пере
дач этих радиостанций. Одновременно 
на страницах американской печати пред, 
принимаются жалкие попытки замести 
следы их преступной, поистине подрыв
ной деятельности. Так, после того, как 
газета «Нью-Йорк . тайме» вынуждена 
была поместить сообщения, подтвержда. 
ющие прямую причастность радио «Сво
бодная Европа» к кровавым событиям 
в Венгрии, руководство этой радиостан
ции, находящееся, кстати сказать, в 
Нью-Йорке, выступило со специальным 
заявлением, в котором оно пыталось от
рицать тот факт, что именно его переда
чи «ввели в заблуждение мятежников». 
В своих попытках уклониться от ответ-

1-ственности нью-йоркское руководство

этого радио дошло до того, что объявда 
ло, будто «ошибочные представления» 
у венгерских путчистов были созданы 
якобы «коммунистическими передача., 
ми», выступавшими от имени «Свобод
ной Европы».

Отдельные органы американской печа
ти пытаются выгородить «Голос Амери
ки». В частности, это пытается сделать 
газета «Дейли ньюс». Она, однако, 
признает в косвенной форме ответствен
ность этой радиостанции. Показательно 
также, что газета «Уолл-стрит джорнэл», 
пытаясь выгородить официальные орга
ны пропаганды США и подчеркивая,- 
что «Свободная Европа» является «част
ной организацией», не связанной с пра
вительством, указывает, что «счета этой 
радиостанции в большинстве оплачива. 
ют такие компании, как «Стандард ой л 
компани оф Нью-Джерси» (Рокфеллер), 
«Юнайтед стейтс стилл» (Морган) н 
концерн Форда».

С интересным признанием также вы
ступил 26 ноября корреспондент газеты 
«Чикаго дейли нью» Дуглас Ларсеш 
Он- заявляет, что «нет ничего удивит 
тельного» в том, что «Свободную Евро
пу» могут считать официальной станци
ей США. «Действительно, — пишет он, 
— имеются тесные конфиденциальные 
связи между радиостанцией «Свободная 
Европа» и различными разведывательц 
ными организациями правительства 
США. А дядя Сэм (т. е. правительство^ 
—Ред.) под шумок оплачивает част» 
счетов радиостанции «Свободная Евро* 
па»*
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МЕЛЬБУРН. 1 декабря. 
(ТАСС). Сегодня состоялся финал 
соревнований по прыжкам в воду 
с трамплина у мужчин. Первое 
место и золотую медаль чемпиона 
Олимпийских игр завоевал 
Р. Клоутуорти (США). На втором 
месте — Д. Харпер (США). 
И. Капилла (Мексика) занял 
третье место. Четвертое место за
нял Г. Уиттен (США). На пятое 
место вышел Г. Удалов (СССР). 
Шестое место занял Р. Бренер 
(СССР).

В финальной встрече по бас
кетболу команда США выиграла 
у команды СССР со счетом 89:55. 
Команда США получила золотую 
медаль и первое место; советская 
команда награждена серебряной 
медалью и занимает второе место. 
Встреча баскетболистов Уругвая и 
Франции завершилась победой 
команды Уругвая со счетом 71:62. 
Команда Уругвая завоевала брон
зовую медаль, баскетболисты 
Франции заняли четвертое место.

В финальных соревнованиях 
боксер полулегкого веса В. Саф
ронов (СССР) победил Т. Николл- 
са (Англия), завоевав звание олим
пийского чемпиона и золотую ме
даль. Боксер первого полусредне
го веса В. Енгибарян (СССР) вы
играл бой во встрече с Ф. Ненчи 
(Италия), завоевав звание олим
пийского чемпиона и золотую ме
даль. Боксер второго соеднего ве
са Г. Шатков (СССР) победил 
Р. Тапиа (Чили), завоевав золо
тую медаль и звание олимпийско
го чемпиона. В финальном бою 
двух боксеров - тяжеловесов
П. Рэйдмейчера (США) с Л. Му
хиным (СССР) победил америка
нец: Л. Мухин завоевал серебря
ную медаль. В наилегчайшем весе 
боксер Т. Спинкс (Англия) выиг
рал бой у М. Добреску (Румы
ния). В легчайшем весе В. Бе- 
рендт (Германия) победил Сун 
Чун Сона (Южная Корея). Бок
сер-легковес Р. Мактаггарт (Анг
лия) победил X. Куршата (Герма
ния). Во втором полусреднем весе 
большого успеха добился Н. Лин
ка (Румыния), выигравший у 
Ф. Тидта (Ирландия). Боксер в 
первом среднем весе Л. Паггп 
(Венгрия) победил Д. Торреса 
(США). В полутяжелом весе 
Д. Бойд (США) выиграл встречу 
у Д. Негриа (Румыния). Победи
тели встреч награждены золоты
ми медалями, проигравшие во 
встрече боксеры награждены се
ребряными медалями.

Закончились личные соревнова
ния по шпаге у мужчин. Первое 
место и золотую медаль завоевал 
К. Павези (Италия). Два последу
ющих призовых места заняли 
Д. ДелъФиио и Э. Манджиаротти 
(оба — Италия).

В соревнованиях по водному 
поло команда СССР выиграла у 
команды Италии со счетом 3:2. 
Во встрече между командами 
Югославии и США победу со сче
том 5:1 одержали югославские 
ватерполисты.

Состоялись финальные схватки 
по вольной бопьбе. Советский бо
рец наилегчайшего веса М. Цал. 
каламанидзе в финале одержал 
чистую победу над иранцем 
М. Ходжаетепуром. Последний в 
свою очередь победил Г. Аббаса. 
Советскому спортсмену присужде
но звание олимпийского чемпиона 
и золотая медаль. В полутяжелом 
весе большие шансы на победу 
имел советский спортсмен Б. Ку- 
лаев. Однако он проиграл по оч
кам встречу иранцу Г. Такхти и 
завоевал серебряную медаль. Зо
лотая медаль присуждена Г. Такх
ти (Иран). В легчайшем весе со
ветский борец М. Шахов проиг
рал встречу по очкам турку 
М. Дагистанлы. Шахов завоевал 
бронзовую медаль. В полулегком 
весе победил японский спортсмен

С. Саеахара. В легком весе не
удача постигла советского борца 
А. Бестаева. Он проиграл по оч
кам японскому спортсмену С. Ка- 
сахара, кроме того иранец Э. Ха- 
биби одержал над ним чистую 
победу. В результате советский 
спортсмен занял только третье 
место и награжден бронзовой ме
далью. Серебряную медаль полу
чил С. Касахара (Япония).

Успех не сопутствовал выступ
лениям В. Балавадзе (СССР) в 
полусредаем весе. Здесь золотую 
медаль завоевал японский спорт
смен М. Икеда. Балавадзе проиг
рал схватку турецкому борцу 
И. Зенгину и вынужден был до
вольствоваться третьим местом и 
бронзовой медалью.

В среднем весе совете кий бо
рец Г. Схиртладзе проиграл 
схватку американскому спортсме
ну Д. Ходжу и занял третье ме
сто. Он награжден бронзовой ме
далью. Золотую медаль завоевал 
болгарский спортсмен Н. Нако
лов, серебряную — американец 
Д. Ходж.

В тяжелом весе победил турец
кий борец А. Каплан. Советские 
спортсмены в финальных схват
ках в этой весовой категории не 
участвовали.

МЕЛЬБУРН. 1 декабря. 
(ТАСС). Два финала были разы
граны сегодня на соревнованиях 
по плаванию. Большого успеха до
бились австралийские спортсмен
ки в финальном заплыве на 100 
метров вольным стилем у жен
щин. Они заняли три первых ме
ста. Обладательницей золотой 
олимпийской медали стала 
Д. Фрэзер, которая первенствова
ла с новым мировым рекордом — 
1 мин. 02 сек. Второй была Ил 
Крэпп — 1 мин. 02,3 сек., треть
ей Ф. Лич —1 мин. 05Л сек.

Финальный заплыв на 200 мет
ров баттерфляем у мужчин выиг
рал американец У. Иорзик со вре
менем 2 мин. 19,3 сек. Вторым 
финишировал Т. Исимото (Япо
ния) — 2 мин. 23,8 сек., треть
им Д. Тумиек (Венгрия) — 2 мин. 
23,9 сек.

МЕЛЬБУРН. 1 декабря. 
(ТАСС). Сегодня на Олимпийских 
играх состоялся футбольный матч 
между командами СССР и Индо
незии. Он закончился со счетом 
4:0 в пользу советских спортсме
нов. Встреча между футболистами 
Индии и Австралии завершилась 
победой команды Индии со счетом 
4:2.

В финальном эстафетном забе
ге 4ХЮ0 метров у мужчин на 
первое место вышла команда 
США. Она финишировала с но
вым мировым рекордом — 39,5 
сек. и завоевала золотую медаль. 
На втором месте — команда 
СССР (39,8 сек.), на третьем — 
команда Германии (40,3 сек.). У 
женщин в эстафетном забеге 
4ХЮ0 метров золотую медаль 
завоевали спортсменки Австра
лии, установившие новый мировой 
рекорд (44,5 сек.). На втором ме
сте —команда Англии (44,7 сек.), 
на третьем — команда1 США 
(44,9 сек.), иа четвертом — 
команда СССР (45.6 сек.).

В эстафете 4X400 метров у 
мужчин победу одержала команда 
США (3 мин. 04.8 сек.), на вто
ром месте — команда Австралии 
(3 мин. 06,2 сек.), на третьем —• 
команда Англии (3 мин. 07,2 
сек.).

В финальном забеге у мужчин 
на 1.500 метров победил Р. Дела
ни (Ирландия), установивший но
вый олимпийский рекорд — 3 
мин. 41,2 сек. В. Рихтценхайн 
(Германия) и Д. Лэнди (Австра
лия) показали одинаковый резуль
тат (3 мин. 42 сек.), но немецкий 
спортсмен был на грудь впереди.

СПОРТИВНОЕ ВОСКРЕСЕНЬЕ
У томских конькобежцев уже давно 

стало традицией открывать свой спор
тивный сезон соревнованиями на приз 
газеты «Молодой ленинец».

2 декабря в спортивную борьбу всту
пили девушки и женщины. Около ста 
представительниц школ, техникумов, 
вузов и промышленных предприятий 
Томска вышли на ледяные дорожки 
стадиона «Буревестник»' защищать 
честь своих спортивных коллективов.

Порвыми на льду появились девуш
ки. На дистанции 500 метров лучшее 
время показала Смирнова (школа Ms 8) 
1— 58,4 секунды. Второй результат у 
ее подруги по команде Берлинской 
(60,6 секунды). На дистанции 1.500 
метров победила Смирнова (3 минуты 
12,8 секунды). Она заняла общее пер
вое место среди девушек, набрав 
122,666 очка.

У женщин бежавшая в четвертом за
беге на 500 метров чемпионка области 
Башкирова (мединститут) добилась

На снимке: момент борьбы между 
(педагогический институт) н Дутовым 
строительный институт).

Фото О. Максимова,

неплохого для начала сезона результа
та — 57 секунд. Ее основная соперни
ца Фоломкина (педучилище) проиграла 
ей 1,2 секунды. На дистанции 1.500 
метров победительницей тоже оказа
лась Башкирова. Ее время — 3 мину
ты 04,1 секунды. Башкирова победила 
по сумме двух дистанций и заняла 
первое место среди женщин, набрав 
118,366 очка.

Судьба приза газеты «Молодой ле
нинец» решится 5 декабря после окон
чания соревнований у юношей и муж
чин.

1 декабря в спортивном зале «Буре
вестник» началось лично-командное 
первенство Томска по борьбе.

Уже первые два дня соревнований 
показали, что у томских борцов растет 
хорошая смена. Соревнования привлек
ли небывало большое число участни
ков — 109 представителей университе
та, политехнического, транспортного, 
строительного, педагогического институ
тов, индустриального техникума. Дома 

офицеров и других
спортивных организа. 
ций.

Условия соревнова
ний жестки — после
двух поражений участ
ники выбывают из 
дальнейших состяза
ний. Поэтому все 
схватки проходят в 
упорной борьбе. Хоро
шо провели первые
встречи Лю (строи
тельный институт), Ро
дионов (педагогический 
институт), Часовских 
(Дом офицеров), выиг
равшие все схватки. 
Тяжеловес Марков (по
литехнический инсти
тут) уже обеспечил себе

Родионовым
(инженерно-

Ему присуждена серебряная ме
даль. Последующее место занял 
Л. Табори (Венгрия) (3 мин. 42,4 
се«.). Советские спортсмены в за
беге не участвовали.

Состоялся марафонский забег. 
На первое место вышел А. Ми- 
мун (Франция). Дистанцию 42 ки
лометра 195 метров он пробежал 
за 2 часа 25 минут, завоевав зо
лотую медаль. Серебряную ме
даль завоевал Ф. Михалич 
(ФНРЮ) (2 час. 26 мин. 32 сек.), 
бронзовую — В. Карвонен (Фин
ляндия) (2 часа 27 мин. 47 сек.).

Финальные соревнования по 
прыжкам в высоту у женщин вы
играла М. Макдэниэл (США) 
(1 м. 76 см.). Второе место с оди
наковым результатом (1 м. 67 см.) 
поделили М. Писарева (СССР) и 
Т. Гопкинс (Англия).

Закончились соревнования по 
стрельбе по летящим мишеням. 
Золотую медаль завоевал Г. Рос
сини (Италия) (195 очков из 200 
возможных). Н. Могилевский и 
Ю. Никандров (оба СССР) с оди
наковым результатом (188) подели
ли четвертое и пятое места.

В соревнованиях по стрельбе 
из произвольной винтовки на 300 
метров В. Борисов (СССР) в трех 
видах стрельбы выбил 1.138 оч
ков. Это — новый олимпийский 
рекорд. В. Борисов завоевал зо
лотую медаль. А. Эрдман (СССР) 
отстал от В. Борисова всего на 
одно очко. Он завоевал серебря
ную медаль. Бронзовую медаль 
завоевал финн В. Илонен — 
(1.128 очков).

Состоялись финалы соревнова
ний по гребле на каноэ и байдар
ках. Женщины состязались на 
байдарках-одиночках на дистан
цию 500 метров. Золотую медаль 
завоевала Е. Дементьева (СССР). 
Ее результат — 2 мин. 18,9 сек. 
На втором месте — Т. Ценц (Гер
мания) (2 мин. 19,6 сек.). На 
третьем месте — Т. Собю (Дания) 
(2 мин. 22,3 сек.).

Мужчины выступали 
на дистанции 1.000 
метров на каноэ-оди
ночках н . двойках 
и на байдарках-одиноч
ках и - двойках. Зо
лотую медаль завоевал 
Л. Роттман (Румыния), 
выступавший на каноэ- 
одиночке,—5 мин. 05,3 
сек. Серебряную ме
даль завоевал И.
Хернек (Венгрия) —
5 мин. 06,2 сек. Г.
Бухарин (СССР), пока
зав результат 5 мин.
12,7 сек., вышел на 
третье место, завоевав 
бронзовую медаль.

На байдарках-одиночках первое 
место и золотую медаль завоевал 
Г. Фредриксон (Швеция) — 4 
мнн. 12,8 сек. Вторым к фини
шу пришел И. Писарев (СССР)— 
4 мнн. 15,3 сек. На третьем ме
сте — Л. Кисс (Венгрия).

Обладателями золотой медали 
’ на каноэ-двойках стали румыны 
А. Думигру и С. Исмайлчук (4 
мин. 47,4 сек.). Серебряную ме
даль завоевали П. Харин и Г. Бо
тев (оба СССР) — 4 мин. 48,6 
сек. Венгерская каноэ-двойка с 
результатом 4 мин. 54,3 сек. бы
ла третьей. В состязаниях на 
байдарках-двойках советские греб
цы М. Каалесте и А. Демиткоз 
завоевали серебряную медаль. 
1.000-метровую дистанцию они 
закончили со временем 3 мин. 
51,4 сек. На первое место вышли 
немецкие гребцы М. Шейер и 
М. Мильтенбергер. Их время — 
3 мин. 49,6 сек.

б школе
Мысль о создании фабрики 

«умелые руки» возникла давно. 
Еще в -прошлом году ребята 
услышали о том, что в одной из 
московских школ создали пио
нерскую фабрику. Это так заин
тересовало школьников, что на 
одном из сборов пионерского ак
тива они решили сами создать 
такую фабрику.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
няеян В. П. Чкалова.

5 декабря (днем и вечером) — «Раз
молвка».

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
4 декабря — новый художест

венный фильм «Капитан «Старой 
черепахи». Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 
3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30. Детский се
анс в 12 часов дня.

Кинотеатр имени И. Черных.
4 декабря. Большой зал — «Ка

питан «Старой черепахи». Сеансы: 11, 
12-30, 2, 5. 6-30. 8. 9-30, 11, для де
тей — в 9-30 утра и 3-30 дня. Малый 
зал — «Тайна вечной ночи». Сеансы: 
11-40, 1-20, 3. 4-40. 6-20, 8-20, 10,
для детей — в 10 часов утра.

Требуются рабочие на склад по при
емке и упаковке товаров.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 8.______________  2 2

Государственному подшипниковому 
заводу на постоянную работу требуется
печннк-огнеупорщик.

Обращаться: г. Томск, Северный го
родок, корпус 50, отдел кадров.

О—о

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: научные сотрудники, 
старшие лаборанты, лаборанты, радио
техники, старший бухгалтер, лаборатор
ные служительницы, печники, грузчики.

Обращаться: г. Томск, площадь Ре
волюции, 1. ______ 2 1

Швейной фабрике № 5 требуются: 
главный бухгалтер, рабочие (мужчины) 
в хозяйственную часть.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43. 3 —1

4 .

Много споров было тогда в 
пионерских отрядах. Ребята ре
шали, в какой цех пойти, как 
оборудовать мастерские,

Но для фабрики нужно обору
дование. Где же брать средства? 
Ученики организовали сбор ме
таллолома и на вырученные день
ги приобретали нужное оборудо
вание. Помогли им и шефы —■ 
коллектив лесоперевалочного
комбината.

И вот появились швейные ма
шины, пиломатериалы, бумага, 
клей и многое другое, необходи
мое для работы.

Сейчас фабрика уже работает. 
Каждую среду с 6 до 8 часов 
вечера «рабочие» трудятся в 
цехах — картонажном, столяр
ном, фотографическом, швейном. 
Каждый цех получает свои зада
ния, но сейчас у всей фабрики 
есть еще одно общее, . важное 
дело — подготовить подарки к 
областному фестивалю молодежи. 
И ребята с большой охотой го
товятся к выполнению этого ин
тересного и ответственного зада
ния. Готовятся они и к школьно
му фестивалю, который намечено 
провести в декабре.

Большую и важную цель поста, 
вили перед собой пионеры 25-й 
школы Томска — готовить себя к 
труду, изучать производство, что
бы стать активными строителями 
коммунизма.

На снимках: (вверху) в выши
вальном цехе; (внизу) совещание 
начальников цехов у директора. 
В центре — директор фабрики 
Миля Капрова.

Текст Г. Цепелевой.
Фото К. Юргнна.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
3 декабря выпустила на экраны г. ТОмска новый художественный фильм

(по мотивам 
одноимен

ной повести 
Л.Лннькова)

Сценарий 
Л. Линькова.

Режиссеры- 
постанов

щики:
В. Воронин, 

Г. Габай. 
Оператор 

Г. Хольный. 
Композитор 
Ю. Шуров- 

ский.
В ролях:

Ю. Саранцев 
А Игнатьев, 
Н. Фатеева, 
В. Балашов, 
Н. Бармин, 
А. Козлов 
и другие.

I

Производство Одесской киностудии художественных фильмов, 1956 г. ж
Облкомбанк доводит до сведения руководителей и глав

ных бухгалтеров предприятий, что задолженность по оформ
ленным в 1955 году ссудам на индивидуальное жилстрои
тельство подлежит переоформлению до 15 декабря с. к. 
срочными обязательствами на погашение.

Напоминается также, что платежи по ссудам за четвертый 
квартал следует погасить до конца года.И
Томский мясокомбинат принимает от населения города н сельской местно

сти скот в счет обязательных поставок и государственных закупок по ценам за  
килограмм живого веса:

На
старте.

снимке: 3. Башкирова на

Фото О. Максимова.-

НЕОБЫЧНЫЙ ГОСТЬ
ВАСЮГАН. (По радио). 8 ноября к по

селку Елизаровка, Майского сельсовета, 
Васюганского района, подошел лосенок. 
Почуяв зверя, из поселка бросились со- 
бажи. Они остановили и загнали его в 
поселок. Лосенок оказался настолько 
смирным, что позволил поймать себя и 
увести в конюшню. Через сутки его от
пустили в тайгу, привязав предваритель
но собак.

Когда на следующий день отпустили 
собак с привязи, то они сразу нашли 
старого знакомого. Оказывается, лосенок 
и не думал покидать гостеприимных жи
телей поселка и прогуливался поблизо
сти. Вторая встреча доверчивого лесного 
жителя с собаками окончилась бы для 

.него неприятностями, если бы не при
шел на помощь член колхоза имени Ста
лина Н. Шрейдер. Он отогнал собак, а 
лосенка привязал на веревочку, и тот 
охотно последовал за человеком.

Вот уже много дней лосенок находит
ся в поселке. За это время он освоился с 
новым положением, часто выходит из ко
нюшни и, нагулявшись, заходит обратно. 
С удовольствием принимает из рук чело
века осиновые ветки, сено и пьет возу.

А. СОЛОВЬЕВ.

Наименование скота и упитанности
Обязатель

ные
поставки

Государ
ственные

закупки
КРУПНЫЙ РОГАТЫЙ СКОТ И ОВЦЫ

Высшей упитанности ,Т  ^  2 —50 5—70 ^
Средней упитанности 1—50 4 —10
Нижесредней упитанности 1—«О 3 —30
СВИНЬИ
Жирной упитанности 4— 80 10—0 0
Мясной упитанности 3—50 7—20
Поросята молочные от 2 до 6 кг 4 —80 13—00
Поросята весом от 6 до 20 кг и 
свиньи нестандартные —8Q 5 -я т е
КРОЛИКИ
1-й категории 2—00 4—5 0
2-й категории 1—50 3—501
ПТИЦА
Индейки 6—00 Ю—00
Куры 5—00 8—50
Утки и гуси 4 —00 7—50
За продаваемый скот в счет государственных закупок во 2-м квартале про*

изводится доплата к закупочной цене за килограмм живого веса: 
за крупный рогатый скот и овец , , * 1 —00  (Г
за свиней и птиц и * 1—во
Производится также доплата за кроличьи шкурки, сдаваемые с 15 ноября? 

по 15 марта — 11 руб. 00 коп. и в остальное время года — я» 2  руб. 50  к, 
за штуку.

Прием скота и птицы производится ежедневно с 9  до 18 часов, кроме 
ходных дней, по адресу: г. Томск, Нижний Луг, 4, мясокомбинат, ^

Птицу, кроликов и поросят весом до 20 кг принимает птицецех (бывший 
птицекомбинат) — улица Старо-Деповская, 25-а. 1 j

ПЕРЕРАБОТКА ДАВАЛЬЧЕСКОГО СКОТА производится ежедневно Ь
9 до 13 часов, кроме выходных дней. По желанию давальца свиные шкуры в©ч 
сом от 4-х килограммов I, II сортов от переработанных серией засчитываются вк 
госпоставки мяса — 1 килограмм шкуры за 2 килограмма мяса в живом весе.

За справками обращаться: г. Томск. Нижний Луг, 4, мясокомбинат, телефаз 
39-03, отдел заготовок. I

первое место. В командном зачете пос
ле первых двух дней лидируют борцы 
первой команды политехнического ин
ститута и индустриального техникума. 
Успешно выступает молодая команда 
детской спортивной школы, состоящая 
в основном из школьников старших 
классов томских школ.

На теннисном корте стадиона «Бу
ревестник», превращенном в ледяное 
поле для игры в хоккей с шайбой, по
завчера в товарищеском матче встрети
лись команды политехнического и тран
спортного институтов.

С результатом 15:1 победила коман
да политехнического института. Это 
уже вторая победа политехников в ны
нешнем сезоне. Несколько дней назад 
они со счетом 9:6 обыграли сборную 
команду строительного и педагогическо
го институтов.

В. НУЛИН.

Извещение
6 декабря, в 7 часов вечера, в Доме 

политического просвещения (Коопера
тивный, 5) для слушателей семинара 
по вопросам коммунистического воспи
тания молодежи состоится лекция 
«О международном положении».

Читает Е. М. Лехтер.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 4 декабря ожидается пере
менная облачность, местами неболь
шой снег, ветер переменных направле
ний, 3—7 метров в секунду, температу. 
ра воздуха по северным районам обла
сти 12—17 градусов мороза, по осталь
ной территории 7 — 12 градусов моро
за.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К СВЕДЕНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Горпищеторг имеет в продаже картофель, а также капусту кваше

ную. провансаль, помидоры соленые, маринованные, свеклу, лук и другиесве^ 
жие и консервированные овощи в следующих магазинах:

№ ? — в киоске на углу Коммунистического проспекта и Дербушевскоге 
переулка,

. № 12 — Базарная площадь, 2,
№ 13  — Набережная реки Ушайки, 16,
№ 14 — улица Усова, 62,
№ 21 — Набережная реки Ушайки, 4,
№ 27 — проспект имени Фрунзе, 6,
№ 35 — в филиале № 37 (Белозерская улица),
№ 48 — улица Красноармейская, 114,
№ 70 — шарикоподшипниковый завод,
№ 75 — в киоске возле базара по улице Пирогова,
N° 87 — улица Старо-Киевская, 105.
Покупайте картофель и овощи в магазинах горпищеторга!

Дирекция.’
2 - 3

Гр-н Сурнин Дмитрий Яковлевич, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Мирный, 29, . кв. 1, возбуждает дел® 
о расторжении брака с гр-кой Сурнш 
ной Валентиной Васильевной, прожива
ющей в г. Томске, улица К. Маркса, 
67, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска. „■

Администрация и коллектив 
Томской комплексной экспедиции 
выражают глубокое соболезнова. 
ние Константину Николаевичу 
Шмидту по поводу скоропостиж
ной смерти его брата 

ШМИДТА
Владимира Николаевича,

последовавшей 1 декабря 1956 
года.

Коллектив Томского облаптеко- 
управления выражает глубокую 
скорбь по поводу преждевремен
ной смерти доцента кафедры фар
мацевтической химии Томского 
мединститута

ШМИДТА
Владимира Николаевича

и выражает соболезнование семье 
покойного.

Гр-ка Поме лова Валентина Яковлев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Краснодонская, 20, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Помело- 
вым Сергеем Ивановичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Герцена, 30, 
кв. 13.

Дело 'подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска. j
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